
ГеорГий Кузнецов �

Немногим более года назад - 30 января 2014-го  
- Законодательное собрание области утвердило на 
должность уполномоченного по защите прав пред-
принимателей Татьяну Скопцову. Уже третьего 
февраля она приступила к исполнению обязанно-
стей. Как прошел минувший год для самого омбуд-

смена и всего пред-
принимательского 
сообщества региона, 
мы сегодня разгова-
риваем с Татьяной 
Николаевной.
- Каким для вас вы-
дался этот год, 
первый год в новой 
должности?

- Дело в том, что 
до этого я около семи 
лет была советником 
губернатора на обще-
ственных началах. 
Поэтому все пробле-
мы, которые беспоко-
ят предпринимателей, 
уже были в поле мое-
го зрения. Понятно, 

что, заняв должность уполномоченного, я получи-
ла больше возможностей помогать им, больше ры-
чагов для влияния на ситуацию. Я почувствовала 
разницу между работой на общественных началах 
и работой чиновника, который должен работать в 
рамках жестких законов  и должностных инструк-
ций. Было нелегко перейти из одной ипостаси в 
другую. Так что год дался нелегко. Наверное, я по-
кривлю душой, если скажу, что период адаптации 
уже завершен. С другой стороны, новые полномо-
чия позволили решить немало проблемных вопро-
сов еще на стадии досудебного урегулирования. 
Дали возможность больше использовать помощь 
юридических структур, привлекая новых 
специалистов со стороны. 
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Интеллект ребёнка зависит 
от образования родителей 
Ученые	давно	спорят	о	том,	влияют	ли	внешние	факто-
ры	на	интеллект	ребенка	или	же	все	решает	генетика.	
новое	исследование	показало:	у	детей,	воспитанных	
образоваными	родителями,	уровень	интеллекта	выше,	
чем	у	тех,	чьи	родители	не	столь	образованны.	

Уклонистам от службы в армии 
запретят работать министрами 
и прокурорами 
глава	комитета	совета	Федерации	по	обороне	
и	безопасности	виктор	озеров	напомнил,	что	в	
настоящее	время	действует	закон,	в	соответствии	с	
которым	уклонисты	не	могут	занимать	должности	на	
государственной	и	муниципальной	службе.

наУка

Социальные пенсии в Рос-
сии с 1 апреля увеличатся 
социальные	пенсии	в	России	с		
1	апреля	вырастут	на	10,3%.		
25	марта	об	этом	было	объявлено	
на	совещании	владимира	Путина	с	
членами	правительства.	
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Бороться,  
бороться 
и бороться!

Согласие. Порядок. Созидание

ирина антонова �

На Архиерейском совете 
Симбирской митрополии, ко-
торый прошел в середине мар-
та, встал вопрос преподавания 
учебного предмета «Основы 
православной культуры» в 
общеобразовательных школах 
области. Вокруг нового пред-

стр.			11

Уроки религии 
появятся  
во всех школах?

мета тут же разгорелся спор. На минувшей неделе в 
пресс-центре ИД «Ульяновская правда»  свои поясне-
ния по теме дал митрополит Симбирский и Новоспас-
ский Феофан.

Губернатор Сергей 
Морозов отчитался 
перед депутатами 
Законодательного 
собрания о работе 
правительства региона  
в 2014 году.

Кирилл ШевченКо  �

Седьмой традиционный отчет губер-
натора занял более 550 страниц текста. 
На презентацию редуцированного ва-
рианта Сергей Морозов потратил более 
двух часов. 

Напомним, к работе над отчетом 
были привлечены экспертное сообще-
ство и население Ульяновской области. 
Текст документа был размещен на сай-

те Экспертного совета при губернаторе. 
Любой желающий мог не только ознако-
миться с ним, но и прокомментировать 
те или иные положения.

Анализ итогов прошлого года был 
представлен в контексте работы регио-
нального правительства за десятиле-
тие. В числе базовых принципов, кото-
рых придерживалась областная власть, 
реализуя стратегию развития региона,  
Сергей Морозов назвал увеличение ва-
лового регионального продукта, созда-
ние условий для экономического роста 
через модернизацию экономики и при-
влечение инвестиций, повышение каче-
ства жизни в регионе, понимаемое как 
увеличение доходов семей, развитие со-
циальной инфраструктуры и сохранение 
социально-политической стабильности.

В своем выступлении губернатор 
представил глубокий анализ достижений 
по всем перечисленным направлениям, а 
также подробный срез проблем, решение 
которых он видит в том числе в консоли-
дации всех политических сил и общества. 

«Наша с вами задача - научиться 
развиваться в новых условиях вопре-
ки санкциям. Стабильность и согла-
сие - основной фактор благосостояния 
граждан. И это справедливо для любого 
общества. Без этого нет и не может быть 
успехов в экономике, в повышении жиз-
ненного уровня, - сказал глава региона. 
- Сейчас государственная стабильность 
должна вновь стать мощным защитным 
каркасом для развития экономики, куль-
туры и социальной жизни. Спокойствие 
в каждом отдельно взятом регионе стра-
ны будет означать стойкость всего на-
шего народа и сплочение вокруг курса 
президента Владимира Путина».

Особое внимание губернатор уделил 
механизмам сохранения и укрепления 
в регионе социальной и политической 
стабильности. По его мнению, для этого 
необходимо развивать приверженность 
фундаментальным ценностям, патрио-
тизм и идентичность, политиче-
ское согласие. 
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сиМБирский ритМ рейтинг

ХОрОШие нОВОсти

Аукцион по продаже 100% акций ОАО «Гостиница «Венец», назна-
ченный на 13 марта, не состоялся  в связи с отсутствием заявок. 

Муниципалитет  планировал выручить 831,31 млн рублей от продажи 
24-этажной гостиницы.

На предприятиях малого и среднего бизнеса Ульяновска трудятся 
158,2 тысячи человек. В 2014 году субъектами малого и среднего 

бизнеса было создано 8 тысяч 461 новое рабочее место.

С начала года введено 99 тысяч квадратных метров жилья.  
В последнее время наблюдается серьезное сокращение объемов 

продаж у КПД-1 и КПД-2, «Запада», ДСК и других. Причем сокращение 
спроса оценивается от 20 до 60%. 

К морю можно 
будет улететь 
за 999 рублей

Лоукостер «Победа» открывает но-
вые направления. 

Авиакомпания «Победа» сообщила 
о том, что планирует открыть 22 новых 
направления из российских регионов к 
морю. Продажа билетов на рейсы в Сочи 
и Анапу началась 19 марта. 

В сообщении авиакомпании уточня-
ется, что с 25 мая прямые рейсы в Сочи 
начнут летать из Архангельска, Белго-
рода, Волгограда, Воронежа, Екатерин-
бурга, Казани, Кирова, Магнитогорска, 
Махачкалы, Нижневартовска, Омска, 
Перми, Ростова-на-Дону, Ульяновска 
и Уфы. В Анапу самолеты бюджетного 
перевозчика будут летать из Мурманска, 
Нижневартовска, Омска, Перми, Тюме-
ни, Челябинска и Ханты-Мансийска. 

Минимальная стоимость билетов со-
ставит 999 рублей с учетом всех сборов. 
Рейсы будут совершаться на самолетах 
Boeing-737.

Ждали Победу…
74 ветерана Ульяновского мотор-

ного завода - 20 фронтовиков и 54 
труженика тыла - удостоены медалей  
«70 лет Победы в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 годов». На 
минувшей неделе тридцати шести 
из них награду от имени Президен-
та Российской Федерации вручили 
на предприятии. Так, представители 
моторного завода передали юбилей-
ные медали шести участникам боевых 
действий 1941-1945 годов, двоим жи-
телям блокадного Ленинграда, одно-
му узнику концлагеря и 27 тружени-
кам тыла.

- Пришла на Ульяновский мотор-
ный завод шлифовщицей в 1943 году 
в возрасте 16 лет, работала на произ-
водстве стационарных малолитраж-
ных двигателей, применявшихся на 
фронте в качестве подвижных элек-
тростанций, рассказала «УП» труже-
ник тыла Мария Андреевна Ежова. 
- В войну для тех, кому было 18 лет 
и больше, рабочая смена длилась по  
12 часов, спать было некогда, на обед 
ели щи с крапивой. Но мы не уныва-
ли: трудились дружно, с работы шли с 
песнями. Ждали Победу…



Работу Владимира Путина 
на посту президента 
положительно оценили 
85% россиян

В «Левада-Центре» подвели итоги мартовского 
опроса, в ходе которого респондентам было предло-
жено оценить работу российских политиков.

Как оказалось, деятельность российского пре-
зидента Владимира Путина положительно оценили 
большинство наших сограждан - 85%, высказали не-
довольство только 14% участвовавших в опросе.

63% граждан высоко оценили деятельность 
премьер-министра РФ Дмитрия Медведева, неодо-
брительно высказались - 35%. Работой российского 
правительства в целом довольны 59% респондентов, 
а деятельность Госдумы по душе ровно половине 
россиян. Кроме того, согласно результатам опроса, 
61% ответивших довольны своими губернаторами.

В ходе опроса участники также называли по-
литиков, которым они доверяют. В этом списке 
также лидирует Владимир Путин, за ним в списке 
расположились Сергей Шойгу и Дмитрий Медве-
дев. Кроме того, в «рейтинг доверия» вошли Сергей 
Лавров, Геннадий Зюганов, патриарх Кирилл и Вла-
димир Жириновский. 

В целом ситуацию в стране одобряют 57% рос-
сиян. Противоположного мнения придерживают-
ся 25%, еще 19% не определились с точкой зрения, 
передает «Интерфакс».

В пригороды Ульяновска  
пустят 21 «садовый» маршрут 

Семён Семёнов �

В предстоящем месяце в Ульяновской 
области начнут действовать сезонные 
маршруты общественного пассажир-
ского транспорта, которые будут в этом 
году обслуживать садоводов из регио-
нального центра. По данным областной 
администрации, всего с весны по осень 
из Ульяновска в пригородные садовые 
товарищества автобусы будут следовать 
по 21 маршруту.

Транспортное обслуживание садо-
водов нашей области планируется на-
чать с 25 апреля. Обеспечивать работу 
16 рейсов в левобережной части област-
ного центра будут предприятия ОАО 
«ПАТП № 1», ООО «Автостар», ООО 
«САТО». Перевозки на правом берегу 
Ульяновска будут осуществляться по 
пяти направлениям ОАО «ПАТП № 1» 
и рядом других коммерческих автотран-
спортных предприятий. По мере необхо-
димости муниципальные службы будут 
осуществлять временный ремонт дорог  

по пути следования новых маршрутов.
В период садоводческого сезона пла-

нируется задействовать до 35 автобусов 
средней и большой вместимости. В Ле-
нинском районе Ульяновска спланиро-
ванными маршрутами обслужат членов 
22 садовых некоммерческих товари-
ществ. Три общественных маршрута бу-
дут доставлять садоводов-любителей 
до 10 СНТ Завияжского района. А в 
Железнодорожном районе должны кур-
сировать автобусы до 18 садовых това-
риществ.

Молодые врачи из Ульяновской области 
выиграли грант на участие  
в III Международном образовательном 
форуме «Российские дни сердца»

Три врача центральной городской клинической больницы вошли в число 35 спе-
циалистов со всей страны, которые посетят лекции ведущих отечественных и зарубеж-
ных специалистов.

«Наши специалисты постоянно осваивают новые методики лечения сердечно-
сосудистых заболеваний, что позволяет спасать все больше жизней. Так, по итогам 
2014 года смертность от этих болезней  снизилась на 4%. Повышение квалификации и 
совершенствование навыков - важная составляющая в работе каждого медика. Поэто-
му отрадно, что сразу три врача из нашего региона смогут получить самые передовые 
знания на таком престижном форуме», - отметил заместитель председателя правитель-
ства - министр здравоохранения и социального развития Ульяновской области Павел 
Дегтярь.

По информации организаторов «Российских дней сердца», в 2015 году занятия на 
форуме будут посвящены новым подходам к лечению сердечно-сосудистых заболева-
ний, в том числе сердечной недостаточности и хронической ишемической болезни.

«В ходе образовательного форума мы, конечно, хотим получить новые знания по 
кардиологии, тем более что лекции будут читать  специалисты мирового уровня», - от-
метила одна из победительниц конкурса - врач-терапевт, к.м.н. Ольга Трошенькина.  
Также  гранты получили врач-кардиолог Наталья Ларионова и врач-ординатор Ирина 
Морозова.

Напомним, 2015 год по инициативе Президента РФ объявлен Национальным 
годом борьбы с сердечно-сосудистыми заболеваниями. По поручению губернатора  
Сергея Морозова в Ульяновской области реализуется специально разработанный план 
мероприятий по профилактике и снижению смертности от данных патологий.

Завершён региональный этап Global Management Challenge  



олег Долгов  �

Представители Ульяновской области впервые примут уча-
стие на Всероссийском этапе кубка по управлению бизнесом 
Global Management Challenge  - крупнейшем в мире первен-
стве  по стратегическому менеджменту, в основе которого ле-
жит компьютерный бизнес-симулятор, дающий возможность 
получить опыт управления компанией.

Всего в региональном этапе, который стартовал 17 фев-
раля, приняли участие более 190 человек. Из них было сфор-
мировано 43 команды, в состав которых вошли представите-
ли органов власти, организаций. Кроме того, участие в кубке 
приняли студенты всех региональных вузов. В финал вышли  
16 команд: восемь из профессиональной и восемь - студенче-
ской лиги. Победителями же стали команды Димитровград-
ского инженерно-технического института и компании «Улья-
новскнефть». Они и примут участие в следующем этапе кубка, 
который пройдет в Москве.  

«Ульяновская область впервые принимает участие в этих ме-
роприятиях. Представляя регион на федеральном этапе, перед 
командами стоит большая задача - добиться наилучшего резуль-

тата. Сборные очень разнообразны и уникальны. Среди них есть 
те, которые представляют региональную и муниципальную вла-
сти, и они участвуют в игре вместе с бизнесом. Это важно, пото-
му что через это мероприятие власть и бизнес учатся принимать 
совместные решения и слышать друг друга. В рамках первенства 
люди могли устанавливать новые деловые связи, налаживать 
контакты, быть на «одной волне». Зачастую студенты, которые 
участвуют в мероприятии наравне с командами из бизнеса, по 
окончании игры получают предложения по работе», - отметил 
директор Института организационного развития и стратегиче-
ских инициатив РАНХиГС Вячеслав Шоптенко.

Как отмечают финалисты конкурса, участие в кубке даст 
им возможность повысить квалификацию и получить опыт 
управления бизнесом. «Это реальная возможность оце-
нить наши способности и имеющиеся у нас знания. В ходе 
игры при принятии решений осознаешь, насколько колос-
сальное значение имеет знание всей необходимой инфор-
мации. Важно каждое решение, которое мы принимаем», 
- сказала студентка четвертого курса Димитровградского 
инженерно-технологического института - филиала МИФИ 
Анастасия Борисова.
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ПОДрОБнОсти

ХОрОШие нОВОсти

Средневзвешенная ставка по кредитам на посевную кампанию 
составляет порядка 25%, год назад эта ставка была 13%. С учетом 

субсидирования, кредитов и помощи государства ульяновские власти 
готовы снизить ее до 7 - 10%.

За минувшую неделю димитровградские медики зарегистрировали 
почти полторы тысячи случаев ОРВИ. У двадцати двух человек  

диагностировали грипп.

По заверениям горадминистрации, в 2015 году предусмотрено  
проведение ямочного ремонта дорог Ульяновска на площади  

110 тыс. кв. м на сумму порядка 62 млн рублей. 94 тыс. кв. м магистра-
лей починят с применением горячей асфальтобетонной смеси.

Госпиталь ветеранов 
войн отремонтируют 

На ремонт в клиническом госпитале 
ветеранов войн из областного бюджета 
выделена сумма в 15 млн рублей. Сроч-
ные ремонтные работы будут направле-
ны на восстановление объекта: корпуса 
госпиталя имеют трещины на фасадах 
и в цокольной части помещений, есть 
деформации в несущих конструкциях 
перехода между корпусами, частичные 
разрушения наружной лестницы вдоль 
корпусов, неполадки водоотводящей 
системы, которые привели к намоканию 
наружных стен и деформации кирпич-
ной кладки.

Также четыре млн рублей на обнов-
ление здания больницы направят за счет 
сэкономленных в результате сокращения 
на 10% затрат областного парламента, со-
общили в пресс-службе Законодательно-
го собрания.

Напомним, что также в нынешнем 
году отремонтируют аварийные здания 
еще двух медицинских учреждений, рас-
положенных в центральной части Улья-
новска. На эти цели из консолидирован-
ного бюджета будет выделено без малого 
100 млн рублей.

Димитровградец 
Эмиль Галиев 
стал чемпионом 
России по 
русским шашкам

Почетный титул спортсмен из 
Ульяновской области завоевал уже в 
шестой раз в карьере. 

В этом году за звание чемпиона 
России по русским шашкам среди 
слабовидящих сражались 20 спорт-
сменов, собравшиеся в пансионате 
«Лесное» (Ярославская область). 
Турнир проходил по швейцарской 
системе в девять туров.

Димитровградец семерых сопер-
ников победил, с двумя разошелся 
миром и, набрав 8 очков из 9 воз-
можных, в очередной раз стал чем-
пионом России. Завоевавший «сере-
бро» Александр Колосков из Твери 
отстал от нашего земляка на полтора 
очка, а занявший третье место Ру-
стам Садыков из Казани - на два.

 В Ульяновской области будет 
создан уникальный региональный 
координационный центр WorldSkills Russia

Инициативу губернатора Сергея Морозова поддержал генеральный директор 
Союза «Агентство по продвижению профессиональных сообществ и рабочих кадров 
WorldSkills Russia» Роберт Уразов на встрече с главой региона в Москве.

По словам Сергея Морозова, в настоящее время в Ульяновской области назрела 
необходимость открытия проектного офиса по развитию данного движения на меж- 
отраслевом уровне. «Мы должны создать на территории нашего края передовую мо-
дель взаимодействия власти, бизнеса и общества для  отбора, формирования и под-
готовки команды - участницы чемпионатов рабочих профессий. Решению этой за-
дачи будет способствовать данный региональный координационный центр», - сказал 
губернатор.

По словам вице-премьера - министра образования и науки Екатерины Убы, в на-
стоящее время специалисты профильного ведомства уже проанализировали опыт 
других субъектов РФ по созданию РКЦ. «Они представлены на базе техникумов и 
колледжей, институтов повышения квалификации и центров развития образования, 
во дворцах творчества детей и молодежи, центрах занятости. В Ульяновской обла-
сти функции регионального координационного центра WorldSkills пока выполняет 
департамент профессионального образования и науки, что не позволяет в полной 
мере выполнить все условия реализации проекта. Поэтому мы планируем создать 
на территории региона РКЦ нового формата, который станет межведомственным и 
объединит отрасли образования и сельского хозяйства, социальную сферу, крупные 
промышленные предприятия. Подобного центра в России пока нет», - рассказала 
Екатерина Уба.

Напомним, что в рейтинге субъектов России в данном движении наша область де-
лит шестое место с Челябинской и Самарской областями и Республикой Марий Эл. 



Зарплата глав областных АО зависит 
от эффективности 

АнДрей мАклАев  �

За девять месяцев 2014 года совокупная выручка акционерных об-
ществ, находящихся в государственной собственности Ульяновской об-
ласти, составила более 2 миллиардов рублей.

 «В 2014 году акционерные общества перечислили в областной бюд-
жет дивиденды по результатам работы за 2013 год в сумме порядка 9 млн 
рублей. При этом по сравнению с предыдущим годом рост дивиденд-
ных выплат составил 209%, а по сравнению с 2012 годом поступления 
от данного доходного источника в региональный бюджет выросли в семь 
раз, - сообщил заместитель министра экономического развития - дирек-
тор департамента государственного имущества и земельных отношений 
Сергей Мишин на заседании коллегии ведомства. - Подобные итоги по-
зволяют говорить о результативности современных методов корпоратив-
ного управления, применяемых в госкомпаниях области по инициативе 
губернатора Сергея Морозова».

Так, в областных акционерных обществах внедрена система ключе-
вых показателей эффективности их деятельности. Помимо финансово-
экономических, оцениваются и отраслевые результаты работы, например 
количество заключенных инвестиционных соглашений и объем инвести-
ций по ним, коэффициент загрузки гостиницы, количество обслуженных 
покупателей в аптечной сети и количество реализованных с аптечного 
склада единиц лекарственных средств и медицинских изделий. Теперь от 
выполнения этих показателей зависит зарплата топ-менеджмента.

Еще одним фактором повышения конкурентоспособности госкомпа-
ний с долей участия Ульяновской области должно стать внедрение ин-
ститута профессиональных директоров и независимых экспертов в орга-
ны управления и контроля акционерных обществ. С этой целью создана 
специальная комиссия, осуществляющая отбор при помощи дифферен-
цированной оценки баллов с учетом специальности, образования пре-
тендентов и наличия у них профессиональных компетенций по профилю 
работы предприятия.

«Это достаточно новый шаг для областных предприятий, и основной 
расчет здесь делается на перенос опыта бизнеса в управление предприя-
тиями. Фактически государство передает часть своих полномочий по эф-
фективному управлению собственностью независимым директорам, тем 
специалистам из бизнеса, которые в свое время успешно себя проявили 
в своем деле. Безусловно, это правильный шаг, поскольку есть резервы 
работы государственных предприятий, и увидеть эти резервы могут, на 
мой взгляд, именно такие профессионалы», - подчеркнул вице-президент 
Ульяновской торгово-промышленной палаты, доктор экономики и ме-
неджмента Димитрий Кумунджиев.

НИИ имени Карамзина  
призван заменить институты марксизма-ленинизма 

Маркс и Карамзин - близнецы-братья?
АннА СнегинА �

Вчера, 26 марта, губернатор 
региона Сергей Морозов провел 
встречу с коллективом научно-
исследовательского института 
истории и культуры Ульяновской 
области имени Николая Карамзи-
на и членами историко-архивной 
комиссии.

Напомним, что ОГБУ «НИИ 
истории и культуры» - относи-
тельно недавно образованное 
учреждение,  институт появился 
в январе прошлого года. Тем не 

менее результаты работы за этот 
небольшой промежуток времени 
впечатляют. 

В 2014 году НИИ подготовил 
четыре книги и две рукописи книг, 
его сотрудники по линии научно-
исследовательской работы опу-
бликовали двадцать семь статей 
и выступили на двадцати девяти 
конференциях. Кроме того, были 
подготовлены две статьи для 
энциклопедии «Симбирская гу-
берния» и для большого издания 
«Всеобщая история», куда вошел 
материал о нашем крае. Кстати, 

проект издания четырехтомной 
энциклопедии, посвященной на-
шему региону, - один из приори-
тетных в институте. По словам 
директора НИИ Сергея Проко-
пенко, сейчас в учреждении всего 
тринадцать ставок, но разработа-
но более десяти направлений ис-
следований и проектов. Однако 
задачи, которые поставил перед 
НИИ Сергей Морозов, еще гло-
бальнее - речь идет о серьезной 
реформе системы работы научно-
исследовательского ин-
ститута в целом.
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В День Победы школьники встанут на Пост № 1
АнДрей мАклАев  �

В первом областном слете лучших часовых «На По-
сту № 1» победила команда Новомалыклинской школы 
имени Героя Советского Союза М.С. Чернова.

Напомним, Пост № 1 возродили в регионе в 2014 году 
по инициативе губернатора Сергея Морозова. «Уже сей-
час можно сказать, что эта инициатива является одной 
из наиболее успешных. В проекте участвуют не только 
ребята из Ульяновска, но и из других муниципальных об-
разований - всего более пяти тысяч ребят по всей области. 
Постовцами становятся школьники, которые хорошо по-
казали себя в общественной деятельности и имеют успехи 
в учебе. Все ребята проходят определенную подготовку, с 
ними занимаются представители Центра патриотическо-
го воспитания, которые помогают ребятам изучать строе-
вую подготовку, краеведение и многое другое. Этот про-
ект очень важен для нашего региона. За торжественным 
несением Вахты Памяти стоит большая патриотическая 
работа», - отметила заместитель председателя правитель-
ства - министр образования и науки Екатерина Уба.

В первом областном слете «На Посту № 1» приня-
ло участие более 20 отрядов почетного караула из школ 
регионального центра, Новоульяновска, а также  Майн-
ского, Тереньгульского, Новомалыклинского, Черда-
клинского, Сенгилеевского, Базарносызганского, Старо-
майнского, Карсунского, Кузоватовского, Цильнинского, 
Инзенского, Павловского, Ульяновского, Мелекесского 
районов.

По итогам мероприятия были определены победитель 
и призеры конкурсов по строевой подготовке, сборке и 
разборке автомата Калашникова и военно-исторической 
викторины. Второе место заняла команда школы № 82 
Ульяновска, третье - Ишеевского многопрофильного ли-
цея имени Н.К. Джорджадзе Ульяновского района. «Это 
лучшие отряды, которым выпала большая честь нести по-
четный караул в День Победы на самых известных пло-
щадках областного центра: у Вечного огня, у обелиска 
Славы и у памятника воинам-интернационалистам. 
Всего в преддверии 9 Мая и в сам праздник на Пост 
№ 1 по всему региону заступит около четырех тысяч 
школьников и студентов», - дополнила Екатерина Уба.
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«Позитивные оценки 
работы для нас сегодня 

даже более значимы, чем в про-
шлые годы, ведь работать в 2014 
году пришлось в условиях более 
сложных. В течение всего года с 
разных сторон предпринимались 
попытки «раскачать» ситуацию, 
сыграть на реальных и мнимых 
противоречиях, на различиях во 
взглядах. Однако в этот сложный 
период ради общей цели - разви-
тия региона - мы смогли поднять-
ся над личными и групповыми 
интересами. Это наше согласие 
дорогого стоит. Благодаря ему 
мы смогли сохранить в обществе 
порядок. Направив общие усилия 
на созидание в самом широком 
смысле этого слова», - сказал гла-
ва региона.

Главным достижением 2014 
года Сергей Морозов назвал сохра-
нение социальной стабильности в 
условиях непростой социально-
экономической обстановки. По 
его мнению, основным девизом 
работы региональной власти есть 
и будет: «Согласие. Порядок. Со-
зидание». Именно под этим де-
визом он и призвал все полити-
ческие силы провести очередной, 
начинающийся с выборов в го-
родскую думу областного центра 
 избирательный цикл. Кроме того, 
Сергей Морозов заявил: «Меня 
часто спрашивают, буду ли я бал-
лотироваться на следующих вы-
борах губернатора. Отвечаю. Да, я 
пойду на выборы».  

Депутаты оценили отчет 
главы региона не только на сло-
вах но и, что называется, делом 
подтвердили стремление со-
вершенствовать экономическое  
и социальное развитие области.

Главным законопроектом, 
принятым на 32 заседании пар-
ламента V созыва, можно смело 
назвать  изменения в законы «О 
налоговых ставках налога, взи-
маемого в связи с применением 
упрощенной системы налогообло-
жения» и «О патентной системе 
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Анатолий Бакаев, предсе-
датель Законодательного 
собрания:  
- Мы начали готовиться к отчету 
губернатора задолго до заседа-
ния: доклад широко обсуждался 
с общественностью, профильные 
министры отчитывались на коми-
тетах по  зонам ответственности. 
Вчера глава региона представил 
депутатам исчерпывающую 
информацию по каждому раз-
делу, перечислил проблемы и 
обозначил пути их решения в об-
разовании, экономике, культуре, 
демографии, спорте, охране пра-
вопорядка, здравоохранении... 
Одновременно мы получили отве-
ты на вопросы, которые сегодня 
волнуют всех: что происходит с 
экономикой Ульяновской обла-
сти? Что мы будем делать завтра? 
Как переживем сложившуюся 
ситуацию? Министр финансов РФ 
Антон Силуанов заявил недавно, 
что пик негативных факторов 
в экономике пройден. Тем не 
менее в нашем регионе раз-
работаны меры для различных 
сценариев развития ситуации. 
Это говорит о том, что губернатор 
и его команда знают, как сохра-
нить социально-экономическую 
стабильность и уверенность в 
завтрашнем дне.

Валерий Малышев, первый 
вице-спикер: 
- Выступление губернатора 
перед Законодательным собра-
нием завершило серию отчетов 
руководителей исполнительных 
органов власти перед депутата-
ми и общественностью. Подход 
к отчету очень серьезный: он 

заранее был разослан депутатам, 
поэтому у нас хватило времени 
ознакомиться и задать вопросы. 
В докладе представлен подроб-
нейший анализ всех направлений 
работы правительства в 2014 
году. Главное, что хочу отметить: в 
это непростое время удалось со-
хранить стабильность и избежать 
серьезных провалов в экономике. 
Более того, прошедший год стал 
переломным в решении ряда 
проблем. Практически закрыва-
ется вопрос с нехваткой мест в 
детских садах: построены новые, 
возвращены в действующую сеть 
и реставрированы старые. От-
крылось несколько современных 
физкультурно-оздоровительных 
комплексов, вводятся в строй 
новые предприятия. Конечно, 
проблемы остаются, и очень се-
рьезные: уровень зарплат, дороги, 
газ, здравоохранение, ЖКХ… 
Жители области сталкиваются с 
ними каждый день. И губернатор 
знает их все не понаслышке, не 
из докладов чиновников, а из 
ежедневных встреч с людьми. 

Алсу Балакишиева, вице-
спикер, председатель бюд-
жетного комитета: 
- Отчет губернатора позволяет 
сделать вывод, что, несмотря на 
все экономические трудности, 
в регионе можно наблюдать 
определенный рост производ-
ства и стабильную социально-
экономическую ситуацию. В 
этом отношении для нас крайне 
важно развивать налогооблагае-
мую базу, анализировать напол-
няемость областного бюджета. 
Один из последних шагов в этом 

направлении - решение о двух-
летних налоговых каникулах для 
начинающих индивидуальных 
предпринимателей. Предусмо-
трены также гранты на развитие 
предпринимательской деятель-
ности в размере 160 млн рублей. 
Кроме того, для нас крайне 
важен инвестиционный потен-
циал региона, который в конеч-
ном счете позволяет увеличить 
валовой региональный продукт, 
повысить налоговые отчисления 
и организовывать новые рабочие 
места. По итогам двух месяцев 
текущего года можно сказать, что 
мы не потеряли налогооблагае-
мую базу. Для нас важен каждый 
вид налога, который связан с 
предпринимательской и инвести-
ционной деятельностью. Поэтому 
инициативы главы региона в этом 
направлении  мы полностью под-
держиваем. 

Алсу Садретдинова, пред-
седатель промышленного 
комитета: 
- Отчет о деятельности губернатора 
и правительства - емкий, содержа-
тельный и продуманный документ, 
в котором четко поставлены зада-
чи и определен вектор движения. 
Сегодня сложное время, однако, 
несмотря ни на что, мы должны 
добиваться роста экономики 
по всем направлениям. Мы не 
снижаем темпы жилищного строи-
тельства - исполнительная власть 
демонстрирует выполнение всех 
индикативных показателей. Мы 
стремимся не только к наращива-
нию объемов, но и к доступности 
жилья. Системная и плановая 
работа выстроена в дорожном 

хозяйстве, хотя здесь, безусловно, 
есть поводы для обоснованной 
критики. Депутаты не останутся в 
стороне, наша задача - выстроить 
действенный и эффективный кон-
троль со стороны общественности 
и экспертов. Каждый вопрос в от-
чете представлен очень подробно, 
поставлены задачи на 2015 год, 
и мы должны собраться, чтобы 
эффективно их выполнить.

Василий Гвоздев, председа-
тель комитета по госстрои-
тельству:  
- Сергей Иванович четко дал 
понять: никакого экономического 
и социального кризиса в регио-
не нет, еще раз подтвердив, что 
правительство Ульяновской об-
ласти в сложной экономической  
ситуации четко держит государ-
ственную линию, направленную 
на  развитие человеческого по-
тенциала, экономики и поддержку 
социально сложных групп. Высоко 
оценивая отчет губернатора, 
отмечу большую работу по его 
подготовке: все фракции имели 
возможность предварительно 
задать интересующие вопросы, 
был проведен ряд консультаций, а 
в преддверии слушаний мини-
стры и вице-премьеры выступили 
на заседаниях комитета. Это 
дало четкую базу для понимания 
отраслевых вопросов в государ-
ственной политике, местном 
самоуправлении и развитии 
гражданского общества. 

Виктор Антипов, председа-
тель аграрного комитета:  
- Депутаты поддерживают и 
участвуют в реализации инициа-

тив регионального правительства, 
которые ориентированы на 
обеспечение продовольственной 
безопасности. Одна из них свя-
зана с подготовкой обращения в 
федеральный центр о передаче 
на уровень региона полномо-
чий по регулированию цен на 
социально значимые продукты 
питания. Поддержано депутатами 
и предложение о внесении из-
менений в Федеральный закон «О 
торговле», обязывающее торго-
вые сети предоставлять местным 
сельхозтоваропроизводителям до 
40% площадей. Это также должно 
стимулировать местное сельхоз-
производство и дать ульяновским 
аграриям определенные гарантии 
сбыта продукции. 

Ростислав Эдварс, руково-
дитель фракции «Единая 
Россия»:   
- Принципиально важный посыл в 
докладе губернатора - не «при-
крываться» кризисом. Мы ищем 
новые пути развития экономики, 
и в его отчете эти новые пути 
обозначены. Несмотря на то, что 
2014 год был довольно сложным, 
все основные и социально зна-
чимые параметры бюджета у нас 
соблюдены. Средняя заработная 
плата - один из основных показа-
телей исполнения майских указов 
президента - выросла по всем 
отраслям. Несмотря на сложные 
времена, развивается сельское 
хозяйство, общий поток инвести-
ций в основной капитал превы-
сил 82 миллиарда. Ни один из 
западных инвесторов из области 
не ушел.

ДОслОвНО

:    
 

1 743 2 040 2 118 

2 646 

324 461 548 692 
0

500

1000

1500

2000

2500

3000

2011 2012 2013 2014

    
  , .  

    

    

       
  ,   

2 991 

5 845 

10 936 

4 484 5 063 

1 651 

-2 668 
-5 130 

2007 2008 2009 2010 2011 2012 2013 2014

      
      

, .  

Согласие. Порядок. Созидание

По мнению экспертов, 
новый закон будет 
способствовать 
дальнейшему 
стимулированию 
развития малого 
предпринимательства, а 
также выходу из «тени» 
граждан, осуществляющих 
деятельность в сфере 
малого бизнеса без 
регистрации

После отчета перед депутатами глава региона подписал соглашения о достижении целевых показателей 
социально-экономического развития с муниципальными образованиями области.  Целевые индикаторы, 
закрепленные за каждым районом и городом, разработаны с учетом их актуальности, поэтому часть из них 
отслеживается ежемесячно, часть - ежеквартально, а некоторые - только по итогам полугодия и года
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налогообложения». Ульяновская 
область воспользовалась правом, 
предоставленным федеральным 
законодательством, и объявила 
двухлетние налоговые каникулы 

в виде налоговой ставки 0% для 
впервые зарегистрированных 
индивидуальных предпринима-
телей, работающих в производ-
ственной, социальной либо науч-
ной сферах.

По мнению экспертов, новый 
закон будет способствовать даль-
нейшему стимулированию раз-
вития малого предприниматель-
ства, а также выходу из «тени» 
граждан, осуществляющих дея-
тельность в сфере малого бизнеса 
без регистрации. Особо следует 
подчеркнуть, что, поскольку речь 
идет о впервые регистрирующих-
ся предпринимателях, о сниже-
ниях налоговых поступлений в 
областной бюджет речи не идет.

Из других принятых законо-
проектов отметим закон о порядке 
определения дохода граждан для 
признания их нуждающимися в 
жилых помещениях по договорам 
найма в целях социального исполь-
зования и уменьшение срока пере-
хода фонда капремонта со счета ре-
гионального оператора на спецсчет 
с двух лет до шести месяцев.

стр.   1



5ДелОвОй завтрак Пятница, 27 марта 2015 г. 
№ 39 (23.680)

Впрочем… год по боль-
шому счету был слож-

ным не только для меня, но и 
для всего предпринимательского 
сообщества. Хотя я всегда гово-
рю предпринимателям: не пере-
живайте, мы пережили 98-й год, 
2008 год пережили и уж тем более 
2015\ год переживем. Если не бу-
дет административного давления, 
малый бизнес, как наиболее адап-
тированный из всех бизнесов, 
переживет все. 

- Почему вы согласились за-
нять должность уполно-
моченного по защите прав 
предпринимателей, по сути, 
занимаясь тем же самым на 
общественных началах? За-
чем потребовался переход в 
роль чиновника?

- Да, мне было действительно 
комфортно в тех, прежних, усло-
виях. Я всегда говорю, что пред-
принимательство существует для 
тех, кто привык брать ответствен-
ность на себя, распоряжаться 
своим временем сам, никому не 
подчиняться. Но, когда встал во-
прос о выборе уполномоченного, 
«ОПОРА РОССИИ» выдвинула 
именно меня как человека, уже 
имеющего определенный базо-
вый опыт в этой сфере, имеюще-
го свое видение существующих 
проблем. Я просто не смогла от-
казать этим людям и фактически 
как в омут головой кинулась в 
работу. Ну… что случилось - то 
случилось. Буду работать до тех 
пор, пока мне доверяют предпри-
ниматели. 

- Что нового вы узнали или 
поняли за этот год?

- Нового… я поняла, как тя-
жело быть чиновником в России. 
У нас «чиновник» - имя нарица-
тельное, подразумевающее от-
сутствие порядочности, алчность, 
беспринципность. И это при том, 
что я всегда - и в бизнесе, и сейчас 
- стараюсь жить максимально за-
конно. Порядочность - мое жиз-
ненное кредо. И сейчас я вижу 
вокруг себя очень много именно 
таких людей, которые, работая 
во властных  структурах, прила-
гают все усилия для того, чтобы 
Ульяновская область выходила 
на первые роли не только в ПФО, 
но и в РФ… В общем, открытием 
года для меня стало именно это - 
я почувствовала, что такое быть 
чиновником. С другой стороны, 
я ощутила, что такое администра-
тивный ресурс, и в полной мере 
почувствовала поддержку нашего 
губернатора, который всегда  безо-
говорочно поддерживает любые 
здравые идеи бизнеса. Обсуждая 
вопросы со своими коллегами - 
уполномоченными из других ре-
гионов, я каждый раз убеждаюсь, 
что во многом у нас бизнес чув-
ствует себя гораздо комфортнее. 
Коллеги говорят: «Вам повезло с 
губернатором, вот нам бы такого, 
мы бы тогда - о-го-го!». 

- Татьяна Николаевна, всту-
пив в должность, вы сразу 
обозначили основные приори-
теты своей деятельности, да-
вайте пройдемся по пунктам, 
что удалось сделать, насколь-
ко успешно вы отработали в 
каждом направлении. Первое 
- защита предпринимателей, 
которые обращаются с кон-
кретными проблемами.

- В 2014 году мы получили 
517 обращений от 869 субъектов 
предпринимательской деятель-
ности (были некоторые коллек-
тивные обращения - по рынку 
«Ланцет», по рынку «Альянс» и 
т.д.). Старались помочь всегда. 
Но. По 82 обращениям выясни-
лось, что в этих случаях не пра-
вы сами предприниматели. Либо 
в силу правовой неграмотности, 
либо в попытках злоупотребить 
собственными правами. Бывает, 
что невозможно помочь, потому 

что все решения судов уже вступи-
ли в силу. Обидно, что в таких слу-
чаях - обратись к нам за помощью 
раньше - проблему можно было 
бы решить… В целом мы рассмо-
трели с положительным результа-
том около 35 процентов жалоб от 
общего числа поступивших в 2014 
году письменных обращений. Тем 
не менее, согласно проведенному 
нами по итогам года опросу, 70 с 
небольшим процентов предпри-
нимателей ответили, что считают 
работу уполномоченного либо эф-
фективной, либо «скорее да, чем 
нет». Это весомый показатель, ко-
торый меня воодушевил. 

- Второе, правовое просвеще-
ние...

- За год я посетила все муни-
ципальные образования, многие 
- не по одному разу. Проводимые 
нами семинары посетили 357 
субъектов предпринима-
тельской деятельности. Мы 
ведем сайт, на котором по-
стоянно выкладываются за-
конодательные новшества. 
Работаем через СМИ и че-
рез центры развития пред-
принимательства. Конечно, 
совершенству нет предела, 
и эту деятельность мы бу-
дем расширять, привлекать 
новых специалистов. Так, в 
апреле нами приглашен фе-
деральный специалист по 
земельному законодатель-
ству, которое обновилось в 
марте и по которому сейчас 
очень много вопросов.  

- Улучшение имиджа 
предпринимательского 
сообщества в глазах жи-
телей...

- Самый тяжелый вопрос, 
самый тяжелый… Бытует в на-
роде отрицательное отношение 
к предпринимательству, быту-
ет… Но я всегда говорю: есть хо-
рошие люди и есть плохие. Есть 
люди, соблюдающие законы и 
не соблюдающие. Точно так же 

есть социально ответственный 
бизнес и есть - не очень. Обща-
ясь с людьми, не относящимися 
к предпринимательству, я всегда 
спрашиваю: знают ли они поло-
жительные примеры, когда биз-
нес участвует в каких-то социаль-
ных проектах, кому-то помогает? 
И, представляете, очень часто 
слышу положительные ответы! 
Да, есть люди, занимающиеся не-
законной, незарегистрированной 
предпринимательской деятель-
ностью, есть примеры, скажем, 
продажи алкоголя несовершен-
нолетним… Что ж, работаем… 
Можно ли полностью изменить 
отношение населения к предпри-
нимателям? Да. Но только когда 

сами предприниматели вспомнят 
девиз российского купечества 
«Прибыль превыше всего, но 
честь превыше прибыли». 

- Нормотворческая деятель-
ность…

- Этим вопросом я очень плот-
но занималась еще в статусе со-
ветника губернатора. Уже тогда 

любые проекты законодательных 
актов, касающиеся предприни-
мательской деятельности, про-
ходили через меня. То же самое 
сегодня осуществляет и отдел 
уполномоченного. В 2014 году 
мы согласовали 111 таких про-
ектов, по шести вынесли отри-
цательное заключение, по 23-м -  
высказали замечания. Мы пре-

красно понимаем, что лучше, 
если все возможные изменения 
будут вноситься именно на про-
ектной стадии, потому что после 
вступления акта в силу поменять 
что-то бывает очень сложно. 

- Какие проблемы наиболее 
остро стоят сегодня перед 
малым и среднем бизнесом? 

- Первая - вопросы земельно-
имущественных отношений. За 
год по этой теме к нам обраща-
лись 144 раза. Что там говорить, 
если новый Земельный кодекс 
не успел вступить в силу, а уже 
собрал более 200 поправок! 
Очень часто в этой сфере по 
вопросам восстановления на-
рушенных прав бизнеса нам 
приходится прибегать к помощи 
прокуратуры.

Вторая злободневная тема 
- контрольно-надзорные меро-
приятия. С первого января в 
области начали внедрять риск-
ориентированную модель этой 
деятельности. Потому что, согла-
ситесь, шесть протоколов за одну 
проверку, на 200 тысяч рублей на 
одного предпринимателя, в де-
ревне - это смерть для бизнеса. 
Да, нарушения есть. Но губерна-
тор не устает повторять: главное 
- профилактика, предупреждение 
и объяснение. Всегда необходимо 
давать возможность исправиться. 
Если этой возможностью прене-
брегают, вот тогда надо наказы-
вать по полной.

И третья проблема - недо-
ступность кредитных ресурсов 
для развития бизнеса. Дешевые 
и «длинные» деньги всегда были 
проблемой, но после увеличения 
ключевой ставки она встала осо-
бенно остро. 

- Насколько возможно эти 
проблемы закрыть полно-
стью и от кого это зави-
сит в первую очередь?

- Оформление докумен-
тации в сфере земельно-
имущественных отношений 
стоит передать на регио-
нальный уровень, потому в 
сельских районах не всегда 
хватает специалистов. Что 
же касается второй про-
блемы, то это вопрос ис-
ключительно изменения 
менталитета проверяющих, 
которые должны забыть о 
«палочной» системе рабо-
ты, перейти к партнерским 
отношениям с предприни-
мателями, перейти к разъ-
яснительной работе. А для 

предоставления дешевых кре-
дитов необходимо срочно создать 
региональный  банк. Кстати, эта 
задача сейчас решается. 

- Как вы пришли в предприни-
мательство?

- Выступая на одном из съез-
дов предпринимателей, Вадим 
Харлов сказал: «Мы пришли в 
бизнес по зову сердца». Я в тот 

момент подумала: «Да, век бы я 
туда не пришла, если бы жизнь 
не заставила!». Выйдя в 1995 году 
из декретного отпуска, я увидела, 
что предприятие, на котором я 
работала, очень сильно измени-
лось. Моя специальность была не 
востребована. Фактически - ра-
ботать было негде. Меня просто 
сократили. Я прошла все вакан-

сии, предложенные мне на бирже 
труда, но так и не смогла найти 
работу. То возраст не тот, то пол, 
то дети мешают… Помогли дру-
зья, такие же бывшие инженеры. 
Помогли начать свой бизнес. И, 
представляете, сегодня вспоми-
наю время, когда я занималась 
бизнесом, как самое лучшее. Я 
сама принимала решения, сама 
за себя отвечала, сама распоря-
жалась своим временем, была 
сама себе начальником.

- Вы были успешным предпри-
нимателем?

- Недавно обсуждали с дру-
зьями эту тему. Что значит быть 
успешным предпринимателем? 
Я не организовала крупный биз-
нес, но дала возможность спо-
койно жить своей семье и ком-
фортно чувствовать себя своим 
сотрудникам. Для меня это было 
главным. 

- Какой период, на ваш взгляд, 
Татьяна Николаевна, был для 
бизнеса самым сложным?

- Очень сложным периодом 
был 1998 год. Многие предпри-
ниматели его не пережили и ра-
зорились. Но, в принципе, за 18 
лет моей предпринимательской 
деятельности не было ни одного 
дня, когда я бы не испытывала те 
или иные трудности. Быть пред-
принимателем в России - всегда 
сложно.

- Кому бы вы посоветовали 
заниматься предпринима-
тельством? Какими свой-
ствами характера и способ-
ностями надо обладать?

- Самое главное - желание 
принимать на себя ответствен-
ность. Готовы? Дерзайте! Жела-
ние самому планировать свою 
жизнь и никому не подчиняться. 
Образование, желание постоянно 
учиться. И порядочность. 

- У вас пятеро взрослых сы-
новей, кто-то занимается 
бизнесом? 

- Двое - пытались. Но не сло-
жилось. Видимо, пока не готовы. 
Младший сейчас помогает в биз-
несе своей девушке. Вижу - ему 
нравится. Предпоследний сын 
пока учится и одновременно ра-
ботает на заводе, но заявляет, что 
когда закончит учебу и уволится 
с завода, пойдет в бизнес.

- Сегодняшняя работа вам 
приносит удовлетворение?

- Полного - нет. У меня посто-
янное ощущение, что я кому-то не 
помогла, не «дотянула» тему. Да, 
бывают и успешные моменты, когда 
я радуюсь за сделанное. Но, повто-
рюсь, полного удовлетворения нет. 

- Что бы вы хотели поже-
лать предпринимателям 
Ульяновской области?

- Как что?! Бороться, бороться 
и бороться! Никогда не опускать 
руки, никогда не пасовать перед 
трудностями. А в том, что все у 
нас получится, я уверена!

татьяНа скОпцОва: 

Бороться, бороться и бороться!

Татьяна Николаевна Скопцова родилась 26 января 1964 года в г. 
Апатиты Мурманской области. По окончании школы в 1981 году посту-
пила в Ульяновский государственный политехнический институт, кото-
рый окончила в 1987 году по специальности «инженер ЭВМ». После 
этого работала  в Ульяновском головном специальном конструктор-
ском бюро тяжелых и фрезерных станков. С 1995-го по январь 2014 
года - индивидуальный предприниматель. В феврале 2003 года стала  
соучредителем Ульяновского регионального отделения  Общероссий-
ской общественной организации малого и среднего предприниматель-
ства «ОПОРА РОССИИ» и вошла в состав совета организации. С апреля 
2007 года - советник губернатора. Принимала  участие в разработке 
законодательных актов федерального, регионального, муниципаль-
ного значения по вопросам предпринимательской деятельности. 

Из архива  
«Ульяновской правды»

стр.   1

Обсуждая вопросы со своими коллегами - 
уполномоченными из других регионов, я каждый 
раз убеждаюсь, что во многом у нас бизнес 
чувствует себя гораздо комфортнее. Коллеги 
говорят: «Вам повезло с губернатором, вот 
нам бы такого, мы бы тогда - о-го-го!» 
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Ульяновский  
авиазавод  
примет участие  
в строительстве 
Ил-112

ГеорГий Кузнецов  �

Новый военный транспортник 
будет создан из деталей 
исключительно российского 
производства. 

ЗАО «Авиастар-СП» в рамках 
производственной кооперации при-
мет участие в строительстве легкого 
военно-транспортного самолета Ил-
112 для Министерства обороны Рос-
сийской Федерации.

Разговоры о возможности коопе-
рации велись давно, но окончатель-
ное решение принято Объединен-
ной авиастроительной корпорацией 
(ОАО «ОАК») только на днях.

Как рассказал заместитель ру-
ководителя проекта «476» - «112» 
ульяновского авиазавода Сергей Бон-
даренко, на «Авиастаре»  планирует-
ся изготавливать панели фюзеляжа, а 
также люки и двери. Окончательная 
сборка Ил-112 будет осуществляться 
в ОАО «Воронежское акционерное 
самолетостроительное общество» 
(ВАСО).

Сегодня на авиазаводе в Вороне-
же ведутся опытно-конструкторские 
работы по созданию нового воздуш-
ного судна. В кооперации по выпол-
нению ОКР будет задействовано 
порядка 30 российских предприятий 
и более 50 поставщиков покупных 
комплектующих изделий. Подпи-
сание государственного контракта 
на поставку серийных самолетов 
Ил-112В намечено в текущем году, 
завершение строительства опытных 
образцов и первый полет запланиро-
ваны на 2016 год, а выпуск первого 
серийного самолета - на 2018 год.

При постройке Ил-112 будут 
использоваться детали и комплек-
тующие изделия только российского 
производства. Самолет предназначен 
для транспортировки и воздушного 
десантирования легких образцов во-
оружения и военной техники, грузов 
и личного состава, а также для транс-
портировки широкой номенклатуры 
разнообразных грузов при коммерче-
ской эксплуатации самолета.

Ил-112В (на фото - макет 2009 
года), призванный заменить парк са-
молетов Ан-26, способен решать воз-
лагаемые на него задачи в различных 
географических и климатических 
условиях, днем и ночью, в простых 
и сложных метеоусловиях. Самолет 
оборудуется современным цифровым 
комплексом бортового радиоэлек-
тронного оборудования, стеклянной 
кабиной. Обеспечивается возмож-
ность автоматического захода на по-
садку на категорированные аэродро-
мы по минимуму II категории ИКАО 
и ручной заход на посадку на слабо 
оборудованные в радиотехническом 
отношении аэродромы.

Согласно проведенному в кон-
це 1990-х анализу, спрос на легкий 
транспортный самолет в военной и 
гражданской модификациях оце-
нивается в России и других странах 
СНГ приблизительно в 300 и 1000 
самолетов соответственно.

Тогда же начались и работы по 
проектированию ВС, закончившиеся 
в декабре 2004-го. Но реализация про-
екта замедлилась, а в мае 2011-го Ми-
нобороны РФ решило отказаться от 
военной версии, заменив ее Ан-140. 

Однако политические и экономи-
ческие реалии (а Ан-140 разработан 
КБ «Антонов» и содержит немало 
комплектующих украинского произ-
водства) привели к тому, что  в янва-
ре 2013-го было принято решение о 
возобновлении проекта. 

Каждый второй автомобиль  
оказался отечественным 

 
В России количество зарегистрированных легковых автомобилей составило 
40850,7 тыс. штук. Из них 33,1% - это машины старше 15 лет. Такие данные 
приводит аналитическое агентство «Автостат». 

Самую большую долю парка составляют автомобили 2008 года выпуска 
(7,2%). Меньше всего в парке машин 2009 года выпуска (2,5%). 

Больше всего в российском автопарке автомобилей Lada. Доля машин рос-
сийского автопроизводителя составила 34,5%. На втором месте - Toyota (8,8%). 
Замыкает первую тройку Nissan с показателем 4,5%. Далее идут Chevrolet (3,7%), 
Hyundai (3,5%) и Renault (3,2%). 

Отметим, что в 46 из 50 городов, обладающих самыми крупными парками, доля 
иномарок превышает долю отечественных автомобилей. Больше всего зарубежные 
бренды пользуются популярностью на Дальнем Востоке. Отечественные автомо-
били традиционно пользуются высоким спросом в Поволжье. В Тольятти, Улья-
новске, Саратове доля иномарок составляет 33,4%, 44%, 48,5% соответственно.

АвтоВАЗ может выкупить часть бизнеса 
своего крупнейшего поставщика 
автокомпонентов - холдинга ОАТ,  
куда входит ДААЗ, пишет РБК.

АвтоВАЗ может стать совладельцем 
ряда предприятий группы «Объединен-
ные автомобильные технологии» (ОАТ), 
рассказали РБК четыре источника, близ-
ких к готовящейся сделке. Соглашения 
о намерениях о сделке АвтоВАЗа и ОАТ 
планируют подписать в понедельник-
вторник, говорят два источника РБК. 
Тольяттинскому автопроизводите-

лю может перейти 99% ЗАО «Мотор-
Супер» (Тольятти), 40% - ОАО «Дими-
тровградский автоагрегатный завод» 
(ДААЗ, Ульяновская область), 25%  - АО 
«Сердобский машиностроительный за-
вод» (СМЗ, Пензенская область), 20% -  
ОАО «ОСВАР» (Владимирская область), 
15% - «Росавтопласт» (Тольятти) и 10% - 
«Вазинтерсервис» (ВИС, Тольятти), го-
ворит один из собеседников РБК. Второй 
источник сообщил, что окончательная 
схема сделки пока не утверждена. 

ОАТ - крупнейший российский хол-
динг по производству автокомпонентов 
и крупнейший поставщик АвтоВАЗа. 

Под управлением группы находятся 13 
предприятий в пяти регионах России. 
На них, по данным самой группы, изго-
тавливается более 4 тыс. наименований 
деталей, которые стоят на всех моделях  
АвтоВАЗа, ГАЗа, УАЗа, а также в автомо-
билях Nissan Almera, Teana, X-Trail, Renault 
Largus, Sandero и «КамАЗ», пишет РБК.

Напомним, в феврале 2015 года со-
общалось, что ДААЗ задолжал кредито-
рам более 1,5 миллиарда рублей, в бюд-
жет - 80 миллионов, подвел АвтоВАЗ, не 
поставив им свою продукцию в срок по 
контрактам, а Тольятти застопорил из-за 
этого продажу 7 тысяч автомобилей.

АвтоВАЗ может купить ДААЗ

Торговля России с ФРГ 
развивается лишь на уровне 
регионов

В самое ближайшее время будет пущен дви-
гателестроительный завод Volkswagen в Калуге. 
В то же время новых контрактов в инвестици-
онной сфере пока в больших объемах ожидать 
трудно, считает торговый представитель РФ в 
ФРГ Андрей Зверев.

«Наши торгово-экономические отношения 
переживают сейчас не лучшие времена. Нару-
шены или заморожены традиционные форматы 
нашего общения, в частности в экономической 
сфере», - сказал Зверев во вторник на конфе-
ренции для деловых кругов, которую проводит 
представительство Федеральной таможенной 
службы (ФТС) в Германии.

По словам торгпреда, сократились контак-
ты на самых различных уровнях, в том числе 
на федеральном. «Оптимистично на этом фоне 
выглядят отношения между регионами России 
и Германии, которые продолжают успешно раз-
виваться. И, разумеется, неплохо обстоят дела в 
нашем инвестиционном сотрудничестве», - от-
метил руководитель Торгово-экономического 
бюро России в Германии Андрей Зверев.

«На пороге - открытие завода Gildemeister в 
Ульяновске. Продолжается сотрудничество и в 
других инвестиционных проектах, которые уже 
существуют», - сообщил Зверев. В частности, 
отметил он, в самое ближайшее время будет пу-
щен двигателестроительный завод Volkswagen 
в Калуге. В то же время, по его словам, новых 
контрактов в инвестиционной сфере пока в 
больших объемах ожидать трудно.

«Хотя существует возможность заключения 
контрактов, прежде всего, в тех областях, кото-
рые дают наибольший эффект в политике за-
мещения, которая проводится сейчас в России. 
Прежде всего, (это. - Ред.) агропромышленная 
сфера. Инвестиции в сельское хозяйство мо-
гут дать отдачу достаточно быстро», - добавил 
торгпред.

надя аКулова �

Специалисты «Росатома» 
вместе с коллегами из россий-
ских научных институтов и 
центров в 2014 году показали 
результаты мирового уровня в 
самых разных областях науки 
и техники. Эти достижения 
обнародованы в материалах, 
представленных на проходя-
щем общем собрании РАН.

Так, в прошлом году 
на базе ядерного реактора 

СМ-3 на площадке предпри-
ятия «Росатома» «Научно-
исследовательский инсти-
тут атомных реакторов»  
(НИИАР, Димитровград) со-
вместно с входящим в Курча-
товский институт Петербург-
ским институтом ядерной 
физики имени Константино-
ва начался эксперимент по 
поиску так называемого сте-
рильного нейтрино, который, 
возможно, является частицей 
темной материи.

Порадовали своими успе-
хами и сотрудники Физико-
энергетического института 
имени Лейпунского в Обнин-
ске (ФЭИ). Они обнаружили 
так называемый распад нагре-
того тяжелого ядра на холод-
ные фрагменты. Это открытие 
удалось сделать при деле-
нии атомных ядер быстрыми 
нейтронами. Отметим, что 
в течение 30 лет разные ла-
боратории мира безуспешно 
пытались найти эксперимен-

тальное подтверждение этого 
вида распада.

Кроме того,  специали-
сты Всероссийского научно-
исследовательского института 
экспериментальной физики 
(ВНИИЭФ, Саров) смогли 
сжать плазму гелия и дейтерия 
при экстремально высоких 
давлениях до 50 млн атмос-
фер. Результаты этого иссле-
дования важны для понима-
ния процессов, протекающих 
в глубинах планет и звезд.
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В поисках тёмной материи

Парк легковых автомобилей в России
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За год оператор расширил 
сеть на треть, тем самым 
обеспечив себе значительное 
технологическое преимущество 
перед конкурентами. 

ева Штерле

На прошлой неделе операторы «боль-
шой тройки» опубликовали отчетность 
за 2014 год. По данным компании «Мега-
Фон», оператор продолжает удерживать 
лидерство по целому ряду показателей. 
В частности, несмотря на высокую на-
сыщенность рынка, компании удалось 
удержать и укрепить свои позиции по 
количеству абонентов. В целом по Рос-
сии их число составляет сейчас более 72 
млн. В Ульяновской области «МегаФон» 
обслуживает 860 тыс. абонентов. За год 
прирост составил 5%. Важным итогом для 
оператора стало привлечение новых круп-
ных клиентов в корпоративном секторе. 
В их числе Димитровградский автоагре-
гатный завод, завод «Волжанка», УМВД 
России по Ульяновской области и другие. 
Расширить абонентскую базу на ульянов-
ском рынке оператору помогли серьезные 
инвестиции в развитие сети. В настоящее 
время на территории области у оператора 
более 800 базовых станций. 30% из них 
были построены в завершившемся году. 

- Можно сказать, что 2014-й стал для 
нас годом «большой стройки». Таким об-

разом, мы обеспечили себе серьезное тех-
нологическое преимущество, - комменти-
рует директор Ульяновского отделения 
компании «МегаФон» Ольга Гусева. 

Еще одно важное преимущество опе-
ратор обеспечил себе за счет существенно-
го расширения сети четвертого поколения 
4G/LTE, которая теперь кроме крупных 
городов охватывает все районные центры. 
Такой качественный скачок отразился на 
популярности услуги: количество пользо-
вателей 4G за год выросло в 4 раза, а объем 
переданными ими данных - в 15 раз. Так-
же масштабно оператор развивал и сети 
предыдущих поколений. Так, повсемест-
ное применение технологии Dual Carrier 
на сети 3G, которая сегодня обслуживает 
большую часть абонентов, позволило уве-
личить скорость передачи данных в рай-
онных центрах до 42 Мбит/с, что вполне 
сравнимо с показателями 4G. Сделав став-
ку на развитие мобильного Интернета, 
«МегаФон» не прогадал - по итогам 2014 
года компания стала лидером по выручке 
от мобильной передачи данных в России. 
Это при том, что тарифы на эти услуги 
оператором не повышались. Напротив, в 
декабре прошлого года он увеличил объем 
трафика на всей линейке тарифного пред-
ложения «Интернет». В результате цена 
одного мегабайта по стране снизилась в 
среднем на 30%. 

- В 2015 году мы продолжим инвести-
ровать в качество нашей сети для поддер-
жания ведущих позиций по покрытию 
и емкости. Ключевым фокусом были и 
остаются наши клиенты, - уверяет Ольга 
Гусева. 

«МегаФон»: инвестиции в качество  

ГеорГий Кузнецов �

Во вторник, 24 марта, Ульяновск с де-
ловым визитом посетила делегация из 
китайской провинции Аньхой во главе с 
директором канцелярии иностранных дел 
провинции Ван Синем.

В состав делегации вошли представите-
ли комитета развития и формирования про-
винции Аньхой (структура, занимающаяся 
строительными и инвестиционными про-
ектами), отдела экономики департамента 
финансов, отдела экономики канцелярии 
иностранных дел, представители универ-
ситета и медицинского университета про-
винции, а также промышленных компаний 
и корпораций.

Рабочая часть программы началась со 
встречи с первым вице-премьером пра-
вительства области Александром Смека-
линым, в ходе которой были обозначены 
первоочередные цели и задачи делегации и 
принимающей стороны. 

Александр Смекалин отметил - общие 
интересы сотрудничества провинции Ань-
хой и Ульяновской области разнообразны. 
Это и сельское хозяйство, и инвестицион-
ная деятельность, и культура, и образова-
ние. «Но для лучшего развития деловых 
отношений необходимо в первую очередь 
глубже узнать культуру друг друга», - ска-
зал он и предложил гостям стать участни-
ками и почетными гостями традиционного 
ульяновского Международного культурно-
го форума в сентябре, а также с вниманием 
отнестись к разработанному региональным 
министерством образования проекту со-
трудничества на уровне школ.

Говоря об экономическом сотрудниче-
стве, Смекалин заявил, что у него большой 
потенциал, и не менее десяти компаний про-
винции интересны Ульяновской области. 
По поручению губернатора вице-премьер 
заверил, что все совместные проекты будут 
получать полную поддержку со стороны 
правительства региона.

Ван Синь рассказал, что властями про-
винции Аньхой подготовлен проект согла-
шения о взаимовыгодном развитии эконо-
мического сотрудничества, направленный 
в департамент внешних связей области, и 
попросил Александра Смекалина уделить 
серьезное внимание этому документу. 

Также директор канцелярии рассказал о 
первых намечающихся контактах.

Университеты провинции готовы под-
писать с вузами области соглашения о со-
трудничестве.

Одна из автомобильных компаний заин-
тересована в сотрудничестве и совместном 

освоении рынка с Ульяновским автозаводом.
Научно-технологическая компания, 

специализирующаяся на переработке сель-
скохозяйственной продукции (имеет произ-
водства, в частности, в Венгрии, Бразилии, 
Аргентине), собирается построить в России 
завод по глубокой переработке пшеницы и в 
первую очередь рассматривает возможность 
его размещения в Ульяновской области.

Особое внимание Ван Синь попросил 
уделить корпорации, рассчитывающей по-
строить в регионе цементный завод. Ее 
развитию руководство провинции придает 
большое значение. Корпорация, занимая 
60-е место в строительной отрасли, входит в 
500 крупнейших компаний КНР и занима-
ет первое место по производству цемента в 
Азии.  В прошлом году ее оборот составил 
130 миллиардов юаней, прибыль - 15 мил-
лиардов, налогов выплачено - девять мил-
лиардов. Ван Синь попросил подыскать для 
корпорации партнера в создании совместно-
го предприятия.

Также Ван Синь объявил, что именно 
он назначен куратором сотрудничества с 
Ульяновской областью, выразил убежден-
ность в том, что уже в текущем году регион 

посетят представители еще ряда компаний и 
предприятий и все найдут точки соприкос-
новения в бизнес-интересах, и предложил 
для развития взаимопонимания практику 
обмена чиновниками.

Александр Смекалин заверил, что к маю 
- к визиту в Ульяновск высшего руководства 
провинции Аньхой - все необходимые пар-
тнеры для всех компаний будут подобраны 
и во всех стартовавших переговорах будут 
достигнуты конкретные результаты. 

Напомним, в прошлом году делегации 
Ульяновской области дважды (во второй 
раз группу возглавлял губернатор Сергей 
Морозов) побывали в провинции Аньхой, 
где провели ряд предварительных перегово-
ров и представили инвестиционный и про-
мышленный потенциал региона. Из первых 
результатов выделим меморандум о наме-
рениях, подписанный с Аньхойской строи-
тельной внешнеэкономической компанией, 
которая выразила желание участвовать в 
создании инфраструктуры портовой особой 
экономической зоны «Ульяновск», а также 
стать соинвестором одного из ее резидентов 
- ААР Рус - в строительстве центра техниче-
ского обслуживания и ремонта ВС. 

В мае Ульяновск посетит руководство провинции Аньхой

Появятся ли в регионе  
китайские заводы?

В конце встречи, перед тем как китайская делегация разделилась на группы «по ин-
тересам» и разъехалась по своим потенциальным партнерам, Ван Синь и Александр 
Смекалин обменялись традиционными подарками. Гостям достался традиционный 
аммонит на подставке из симбирцита, который Смекалин назвал «символом тепло-
ты и долговечности наших отношений» 

олеГ долГов �

Минсельхоз России направит 
на развитие фермерских хозяйств 
Ульяновской области почти  
23 миллиона рублей.

Председатель Правитель- 
ства РФ Дмитрий Медведев под-
писал соответствующий пакет 
распоряжений. Ульяновской об-
ласти из федерального бюджета 
в 2015 году выделены субсидии в 
объеме 22,9 миллиона рублей.

«Поддержка малых форм хо-
зяйствования является локомо-
тивным проектом Минсельхоза 
России. Ему отводится серьез-
ная роль в вопросах реализации 
антикризисных мер, достижения 
ключевых показателей по им-
портозамещению и обеспечению 
продовольственной безопасно-
сти страны. Господдержка из фе-
дерального бюджета - это также 
дополнительный импульс регио-
нальным властям, которые долж-
ны обращать внимание на разви-
тие этих направлений на своих 
территориях», - подчеркнул ми-
нистр сельского хозяйства Рос-
сийской Федерации Николай 
Федоров.

Распределение субсидий ве-
дется по трем направлениям: раз-
витие семейных животноводче-
ских ферм, создание и развитие 
крестьянского (фермерского) 
хозяйства (КФХ) и единовремен-
ная помощь на бытовое устрой-
ство начинающим фермерам, 
возмещение части затрат при 
оформлении в собственность ис-
пользуемых участков из земель 
сельскохозяйственного назна-
чения. Общий объем субсидий 
федерального бюджета, направ-
ленных регионам на эти цели, со-
ставил 3,439 миллиарда рублей.

Напомним, поддержка фер-
мерских хозяйств осуществля-
ется в рамках Государственной 
программы развития сельского 
хозяйства и регулирования рын-
ков сельскохозяйственной про-
дукции, сырья и продовольствия 
на 2013 - 2020 годы.

По информации специали-
стов регионального министерства 
сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов, указанные 
федеральные средства будут на-
правлены на поддержку начина-
ющих фермеров (12,5 миллиона 
рублей), на создание семейных 
ферм на основе КФХ (7,7 мил-
лиона рублей), выплату субси-
дий на оформление земли в соб-
ственность фермерских хозяйств  
(2,7 миллиона).

«В бюджете Ульяновской об-
ласти в 2015 году на эти цели 
на условиях софинансирования 
предусмотрено 9,8 миллиона 
рублей. Эти средства пойдут на 
выплату грантов в рамках госпро-
грамм по поддержке начинающих 
фермеров (7 миллионов), разви-
тие семейных животноводческих 
ферм (2,3 миллиона), а также на 
возмещение затрат при оформле-
нии фермерами земельных участ-
ков (более 500 тысяч рублей)», 
- подчеркнул заместитель пред-
седателя правительства области 
Александр Чепухин.

Ожидается, что уже в мае нач-
нет свою работу региональная 
конкурсная комиссия по отбору 
кандидатов на получение грантов.

Напомним, с 2012 года в 
Ульяновской области реализуют-
ся государственные программы 
«Поддержка начинающих фер-
меров» и «Развитие семейных 
животноводческих ферм на базе 
КФХ». За три года действия про-
грамм 110 начинающих ферме-
ров получили гранты на общую 
сумму 120,5 миллиона рублей. 
Участниками программы по раз-
витию семейных ферм стали  
15 сельских предпринимателей. 
Сумма поддержки составила  
71,5 миллиона рублей.

В очередь  
за грантами  
встаём в мае 
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Две ульяновские команды представят регион 
на GMC в Москве
20 марта в Ульяновске состоялся финал регионального этапа кубка по управлению бизнесом 
Global Management Challenge - крупнейшего в мире первенства по стратегическому менеджмен-
ту. Участие в нем приняли 43 команды - всего более 190 человек. В финал вышли 16 команд: 
восемь из профессиональной и восемь из студенческой лиги. По итогам мероприятия победите-
лями стали команды Димитровградского инженерно-технического института и компании «Улья-
новскнефть». Они получили право представлять Ульяновскую область на всероссийском этапе в 
Москве, лидеры которого в свою очередь примут участие в финале GMC в Праге.

Малый бизнес выведут из-под антимонопольного 
преследования
Президент РФ Владимир Путин подписал закон, увеличивающий размер ущерба за ограничение 
конкуренции в 10 раз. Теперь ФАС сосредоточит внимание на крупных нарушениях законода-
тельства в этой сфере. Размер крупного ущерба, причиненного гражданам, организациям или 
государству, увеличивается с 1 до 10 млн рублей, особо крупного ущерба - с 3 до 30 млн рублей. 
Размер дохода в крупном размере, полученного в результате действий, направленных  
на ограничение конкуренции, повышается с 5 до 50 млн рублей, в особо крупном размере -  
с 25 до 250 млн рублей. 

Ставку по НДФЛ могут повысить до 16 процентов
Законопроект о повышении с 1 января 2016 года ставки налога на доходы физи-
ческих лиц с 13 до 16% внесен в Госдуму депутатом Николаем Рябовым (КПРФ). 
Согласно документу, под обложение налогом по ставке 16% попадут доходы свы-
ше минимального размера оплаты труда (МРОТ). Напомним, что с 1 января 2015 
года МРОТ составляет 5965 рублей в месяц. По мнению автора законопроекта, 
предлагаемые изменения позволят существенно дифференцировать налогообло-
жение доходов граждан, способствуя сглаживанию неравенства в оплате труда 
без отступления от требований конституционного принципа всеобщности и равен-
ства налогообложения.





В ДНеВНиК ДеЛОВОГО чеЛОВеКА

Руслан Гайнетдинов:

30 марта - последний день сдачи декларации 
по налогу на прибыль и его оплаты за про-
шедший год.



100 идей  
для улучшения 
делового 
климата

Яна Крапивина �

В регионе прошла первая в 
этом году неделя предпринима-
тельских инициатив.

За время ее проведения - с 16 
по 22 марта - от представителей 
бизнес-сообщества и обществен-
ных объединений поступило око-
ло сотни предложений. Наиболь-
шее количество инициатив было 
собрано в муниципальных обра-
зованиях региона в ходе темати-
ческих «круглых столов», бизнес-
десантов и координационных 
советов по вопросам МСП, орга-
низованных центрами развития 
предпринимательства совместно 
с районными администрациями. 
По словам организаторов НПИ, 
во всех муниципалитетах также 
работали телефоны «горячей ли-
нии», на которые тоже поступали 
предложения. 

Среди инициатив - предложе-
ние вернуть порядок учета стра-
ховых взносов при применении 
ЕНВД, применяемый в 2012 году 
и ранее; идея внесения изменений 
в законодательство, обязываю-
щее работодателей (как индиви-
дуальных предпринимателей, так 
и юридических лиц) проводить 
аттестацию рабочих мест и обуче-
ние правилам пожарной безопас-
ности раз в три года. 

Также был вновь поднят во-
прос о незарегистрированных 
предпринимателях и о высо-
ких штрафах за незначительные 
правонарушения в отношении 
зарегистрированных ИП и ООО. 
По мнению бизнес-сообщества, в 
настоящее время складываются 
предпосылки для развития «те-
невого» сектора, так как сумма 
штрафов за осуществление пред-
принимательской деятельности 
без регистрации для физических 
лиц колеблется от 500 до 2000 
рублей. В связи с этим предпри-
ниматели снова выступили с 
инициативой повысить суммы 
штрафов за деятельность без со-
ответствующей регистрации и 
снизить бремя штрафных санк-
ций с субъектов малого и средне-
го предпринимательства.

В настоящее время список 
инициатив аккумулируется, ито-
ги будут подведены в первой де-
каде апреля. 

василиса Краснова �

В марте этого года 
ульяновские предприниматели 
совершили бизнес-миссию в 
город Белград Республики Сер-
бия. В ходе проведения пред-
варительных маркетинговых 
исследований были выявлены 
секторы сербской экономи-
ки, нуждающиеся в поставках 
продукции, производимой в 
Ульяновской области, такие как 
деревообработка, производство 
отопительного оборудования, 
автомобилестроение и про-
изводство автокомпонентов. 
Представители этих отрас-
лей, заинтересованные в рас-
ширении рынка сбыта своей 
продукции, и вошли в состав 
бизнес-делегации региона. В их 
числе такие предприятия, как  
«ПФ «Инзенский ДОЗ», специа-
лизирующийся на производстве 
фанеры, клееных деталей для 
мебели и древесно-стружечных 
пеллет, Ульяновский автомо-
бильный завод и его дочернее 
предприятие «Маэстро», вы-
пускающее автокомпоненты, 
компания «Зеленая улица», 
занимающаяся оптовой про-
дажей орехов и сухофруктов. 
В рамках бизнес-миссии улья-
новские предприятия приняли 
участие во Второй Международ-
ной промышленной выставке  
EXPO-RUSSIA SERBIA 2015. 
Участники получили воз-
можность установить новые 
деловые контакты и найти на-
дежных партнеров на одной из 
ведущих площадок Сербии для 
бизнес-коммуникаций в сфере 
энергетики и энергосберегаю-
щих технологий, машинострое-
ния, металлургии, авиации и 
железнодорожного транспорта. 
За время выставки стенд 
Ульяновской области посетили 
более 100 компаний из Сербии, 
Черногории, Македонии, Хор-
ватии и других стран Балкан-
ского полуострова. Экспортный 
потенциал региона также при-
влек внимание высоких гостей. 
В частности, с представленной 
на выставке ульяновскими ком-
паниями экспозицией ознако-
мился министр иностранных 

Меняем  
дерево на сухофрукты
Ульяновская область 
продолжает налаживать 
экспортные связи  
с Республикой Сербия

представители ООО «пФ «Инзенский ДОЗ» обсудили воз-
можности поставок клееных деталей мебели и фанеры, а 
также выступили с презентацией своей новой продукции - 
древесно-стружечных пеллет

дел Сербии Ивица Дачич, посол 
России в Республике Сербия 
Александр Чепурин, председа-
тель Торгово-промышленной 
палаты РФ в Республике Сер-

бия Владимир Гришин и другие. 
Визитной карточкой области 
стала установленная у входа на 
EXPO-RUSSIA SERBIA 2015 
модель автомобиля UAZ Hunter 
с надписью «Ульяновская об-
ласть» на сербском языке. 

По словам председателя прав-
ления Корпорации по раз-
витию предприниматель-
ства Ульяновской области 
Руслана Гайнетдинова, участ-
ники бизнес-миссии провели 
двусторонние переговоры с 
потенциальными партнерами с 
сербской стороны.

- Так, представители  
ООО «ПФ «Инзенский ДОЗ» 
обсудили возможности поста-
вок клееных деталей мебели и 
фанеры, а также выступили с 
презентацией своей новой про-
дукции - древесно-стружечных 
пеллет. На данный момент в 

стадии проработки находятся 
два экспортных контракта, - от-
мечает Руслан Гайнетдинов. 

Компания «Зеленая улица», 
наоборот, провела переговоры с 
сербскими предпринимателями 
на предмет закупки сухофрук-

тов и сублимированных ягод. 
- Нам бы хотелось иметь 

как можно больше поставщи-
ков из разных стран, тем более 
что многие из них специали-
зируются на каком-то опреде-
ленном продукте. Например, 
Иран - крупнейшая в мире 
страна-производитель фиста-
шек, Таджикистан и Узбеки-
стан - лидеры по поставкам 
кураги и изюма. Природный 
бренд Сербии - это чернослив. 
Он, кстати, является одним из 
самых продаваемых продуктов, 
- комментирует генеральный 
директор ООО «Зеленая ули-
ца» Валентин Глухов. - Поездка 
оказалась полезной. Очень по-
нравилась организация. Спе-
циалисты центра заранее про-
анализировали рынок Сербии 
и довели эту информацию до 
предпринимателей. В бизнес-
миссии мы участвовали в пер-
вый, но далеко не в последний 
раз. С помощью таких туров мы 
хотим найти не только постав-
щиков, но и, возможно, открыть 
где-то свои представительства. 
Самим выходить на рынки дру-
гих стран очень сложно. То, что 
предприятиям, которые заинте-
ресованы в экспорте своей про-
дукции, оказывается серьезная 
поддержка на региональном 
уровне, очень важно. 

К слову, организатор  
бизнес-миссии - Центр под-
держки экспорта Ульяновской 
области в ходе поездки догово-
рился об обмене коммерческими 
предложениями и информаци-
онном сотрудничестве с серб-
ским Агентством по продви-
жению экспорта и инвестиций 
(SIEPA). Стоит отметить, что 
Центр уже не раз успешно при-
нимает участие в выставочно-
ярмарочных мероприятиях. 
Так, например, экспортные кон-
тракты при поддержке Центра 
были заключены в рамках уча-
стия предприятий Ульяновской 
области в таких выставках, как 
Iran Oil Show 2014, INOTEX 
2014, Aquaterm 2014.

Весной этого года 
ульяновским предпринима-
телям предстоит совершить 
еще два заграничных турне. 
Так, с 19 по 21 мая состоится 
бизнес-миссия в Республику 
Казахстан, в рамках которой 
региональные компании смо-
гут принять участие в XVII 
Казахстанской международной 
выставке AstanaBuild-2015. А 
с 24 по 27 мая пройдет бизнес-
миссия в Республику Беларусь.
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Что ждёт 
микро-
финансовые 
организации  
в 2015 году.

алёна Дамбаева �

В Ульяновске состоялась регио-
нальная конференция «Будущее 
рынка микрофинансировния», ор-
ганизованная саморегулируемой 
организацией «МиР». Ее участни-
ки обсудили текущую ситуацию на 
микрофинансовом рынке и тенден-
ции в микрокредитовании. Клю-
чевые тренды развития сектора -  
в обзоре «Ульяновской правды».

Новая метла  
по-новому метет

Для микрофинансовых органи-
заций 2014 год стал во многом пере-
ломным. Под контроль мегарегуля-
тора - Банка России - они перешли 
еще в 2013-м, однако именно в про-
шлом году ЦБ всерьез занялся наве-
дением порядка на этом рынке. При 
организации даже было создано спе-
циальное подразделение - главное 
управление рынка микрофинанси-
рования и методологии финансовой 
доступности, под надзор которого 
кроме МФО попали потребитель-
ские кооперативы и ломбарды. 

Привыкать пришлось и к из-
менениям в законодательстве. 
Вступил в силу закон «О потреби-
тельском кредите», определяющий 
предельные процентные ставки. 
Были приняты поправки в закон «О 
кредитных историях», обязываю-
щие всех участников потребитель-
ского кредитного рынка передавать 
информацию в бюро кредитных 
историй. Была отменена упрощен-
ная система налогообложения, по-
сле чего МФО, как и банки, обяза-
ли формировать резервы. Впрочем, 
многие участники рынка перемены 
оценили положительно:

- Закон «О потребительском 
кредите» ввел единые правила игры 
для всех кредиторов. Очень важно 
также, что появилась четкая граница 
между легальными и нелегальными 
МФО: если компания не зареги-
стрирована в реестре ЦБ, то она не 
может заниматься кредитованием 
населения, - комментирует дирек-
тор СРО «МиР» Андрей Паранич. - 
Проблем, связанных с нелегальным 
кредитным рынком, достаточно. 
Самая большая связана со штрафа-
ми за невозврат кредитных средств. 
Если закон жестко ограничил их 
размер 20 процентами годовых, то, 
когда речь о нелегальном кредиторе, 
в договоре могут стоять совершенно 
другие цифры. Типичный пример: 
человек взял в долг 10 тысяч рублей, 
а спустя какое-то время кредиторы 
отбирают у него квартиру. Такие 
истории негативно сказываются на 
имидже цивилизованных организа-
ций и отрасли в целом, поэтому мы 
заинтересованы в очистке рынка от 
«черных» кредиторов. 

Глобальная чистка
По данным ЦБ, в 2014 году в 

результате ужесточения требова-
ний из реестра МФО было исклю-
чено 1232 компании, что составляет  
22,5 процента от их общего коли-
чества. Всего же с начала 2011-го 
по февраль 2015-го из него было 
исключено 2240 компаний, и этот 
тренд продолжится, так как регу-
лятор неоднократно заявлял о на-
мерении усилить системное регу-
лирование МФО и сделать рынок 
прозрачнее. По мнению аналитиков 
компании «Быстроденьги», в 2015 
году число игроков может сокра-
титься еще на 35 - 40 процентов, 
однако на их место придут новые 
МФО, в основном региональные, 

которые компенсируют сокраще-
ние реестра. Стоит отметить, что в 
2014 году, несмотря на ужесточение 
условий и высокие требования к 
финансовой устойчивости, на ры-
нок также выходили «новички». 
Правда, основной приток в ряды 
МФО наблюдался в первом полуго-

дии 2014-го, а большинство уходов 
пришлось на четвертый квартал. 

Между тем на начало 2015 года 
МФО оказались в плюсе. Не толь-
ко по количеству, но и по объемам 
выданных кредитов. Хотя темпы 
роста существенно замедлились. 
Так, по оценкам агентства «Эксперт 
РА», совокупный портфель займов 
МФО за 2014 год вырос на 28 про-

центов (вместо прогнозируемых 
40) и в абсолютном выражении со-
ставил примерно 50 миллиардов ру-
блей. Причина в том, что во втором 
полугодии 2014 года значительное 
количество МФО столкнулись со 
сложностями в фондировании сво-
их операций и ухудшением каче-
ства активов. Как следствие, многие 
компании снизили объемы выдава-
емых микрозаймов. 

Где взять денег
Если в 2014 году МФО были 

озадачены поиском более дешево-
го фондирования, то в 2015 году 
под вопросом сам факт получения 
доступа к источникам финансиро-
вания. Рост ключевой ставки спро-
воцировал повышение стоимости 
фондирования. Для финансирова-
ния развития компании использу-
ют собственные средства, поддерж-
ку инвесторов и сотрудничество по 
франшизе. Дополнительным источ-
ником финансирования является 

привлечение займов от населения. 
В 2014 году многие МФО активно 
развивали данный источник фонди-
рования. По данным СРО «МиР», 
за III квартал 2014 года банковские 
кредиты и займы небанковских 
финансовых организаций составля-
ли 45,7 процента от общего объема 

финансирования МФО, входящих в 
СРО. Учитывая текущую экономи-
ческую ситуацию и высокие риски, 
в частности, в связи с отсутствием 
государственного страхования вкла-
дов в МФО, в 2015 году доля такого 
финансирования сократится.

Однако обратная сторона ме-
дали - на руку микрофинансистам. 
После ужесточения банками требо-

ваний к заемщикам часть их клиен-
тов перетекла в МФО. 

- Спрос на продукты МФО 
хороший, и организации могут по-
зволить себе более тщательно вы-
бирать клиентов. Статистика по-
казывает, что количество отказов 
в отрасли выросло, то есть уровень 
одобрения займов уменьшился. Это 
мера позволит МФО улучшить ка-
чество портфеля, - считает Андрей 
Паранич.

Кредит на еду
Сложная экономическая ситуа-

ция сказалась и на целях получе-
ния кредитных средств - МФО на-
блюдают рост числа микрозаймов 
на покупку продуктов питания и 
хозяйственные нужды. Компания 
«Быстроденьги» провела опрос 
среди 13 тысяч клиентов во всех 
городах присутствия организации и 
выяснила: если в 2014 году клиенты 
чаще всего брали деньги на покупку 
техники, подарки родным и ремонт, 

уже в IV квартале 2014 года отме-
чался рост займов на покупку про-
дуктов питания и хозяйственные 
нужды. По прогнозам экспертов, в 
2015 году эта тенденция усилится.

То, что займы на повседневные 
нужды становятся все популярнее, 
неудивительно. По данным иссле-
дования, проводившегося 14 - 15 
февраля фондом «Общественное 
мнение», доля россиян, считающих, 
что в стране есть экономический 
кризис, растет. В феврале этот пока-
затель составил 71 процент против 
62 процентов в январе. По данным 
ФОМ, 34 процента респондентов 
сообщили, что их семейные расхо-
ды увеличились. Еще 15 процентов 
сказали, что кто-то из членов семьи 
стал меньше зарабатывать или по-

терял работу. При этом 44 процента 
опрошенных россиян признались, 
что на еду у них уходит от четвер-
ти до половины семейного дохода, 
30 процентов тратят на еду от по-
ловины до трех четвертей доходов 
включительно.

Что касается ставок по микро-
займам, тенденции к их увеличе-
нию по ведущим игрокам рынка не 
наблюдается. Рынок МФО готов 
предложить клиентам программы 
лояльности, в рамках которых став-
ка и период, на который оформля-
ется займ, будут зависеть от каче-

ства заемщиков. Так, для тех, кто 
уже зарекомендовал себя как от-
ветственный клиент, ставка может 
быть ниже, чем для тех, кто впервые 
решил воспользоваться предостав-
ляемой услугой.

Ставка на кредиты онлайн
Вслед за банками МФО на-

чали продвигать систему онлайн-
кредитования. Темпы роста этого 
сегмента очень высокие - фактиче-
ски он удваивается каждый квартал. 
Если в начале прошлого года он со-
ставлял где-то 0,3 процента  рынка, 
сейчас уже 1,5 процента. Офлайн-
игроки высоко оценивают потен-
циал онлайн-займов и продолжают 
выходить на этот рынок со свои-
ми проектами. Их конкурентным 
преимуществом является наличие 
собственной клиентской базы, кото-
рой они теперь смогут предложить 
новый канал получения займа, не 
требующий посещения офиса.

- Эта услуга очень востребована 

заемщиками, поскольку позволяет 
оперативно получить доступ к фи-
нансовым ресурсам из любой точки 
мира. Человеку не нужно приходить 
в офис: заявка отправляется через 
Интернет, деньги приходят на кар-
точку, - объясняет Паранич. - Ставки 
при онлайн-кредитовании заметно 
меньше, чем в сегменте займов до 
зарплаты, но и отказов здесь боль-
ше - микрофинансисты тщательнее 
подходят к отбору клиентов.

И хотя выдача займов налич-
ными остается пока наиболее вос-
требованным каналом получения 
денег, доля займов, выдаваемых 
онлайн на банковскую карту клиен-
та, будет расти. Также получат свое 
развитие другие дистанционные ка-
налы получения денежных средств. 

По разработанной Центробанком 
в 2014 году «дорожной карте» раз-
вития PDL-рынка к 2017 году по-
ловина всех займов до зарплаты 
должна будет выдаваться микро-
финансовыми организациями без-
наличным способом - на банковские 
карты, электронные и мобильные 
кошельки. Поэтому перспективным 
направлением будет развитие дис-
танционных каналов выдачи микро-
займов. Одно из таких направлений 
- предоплаченные карты, которое 
начало развиваться в 2012 году, по 
мнению аналитиков, в 2015 году пе-
рейдет в стадию активного роста. 

Ждем перемен
В 2015 году ЦБ продолжит ре-

гулирование рынка МФО. В январе 
принят в первом чтении закон о са-
морегулируемых организациях на 
финансовом рынке. Членство в СРО 
в рамках этого закона станет обяза-
тельным - фактически это будет од-
ним из факторов доступа на рынок. 
На первый взгляд, принятие закона 
на руку уже существующим СРО, 
однако на деле все не так просто:

- Одно из правил - для сохране-
ния статуса СРО должна иметь в 
своих рядах не меньше трети рынка. 
Я надеюсь, что удастся смягчить эту 
норму, но вряд ли планка опустится 
ниже 20 процентов - ЦБ хочется 
ограничить количество подкон-
трольных организаций, - комменти-
рует директор СРО «МиР». - Для 
нас это создает сложности. Одна из 
проблем, которая мне лично непри-
ятна, - это то, что если мне нужно 
будет выполнить квоту по числен-
ности, я буду вынужден брать в 
СРО кого попало, а потом пытаться 
внутри себя «лечить». 

Еще одна неоднозначная, по 
мнению участников рынка, законо-
дательная инициатива - введение 
двухуровневого регулирования 
в системе МФО. Проще говоря, 
МФО разделят по величине капи-
тала и набору услуг. Так, организа-
ции, не достигшие максимального 
порога по количеству капитала, бу-
дут называться микрокредитными. 
Они не смогут привлекать деньги 
клиентов в качестве вкладов, но бу-
дут избавлены от ряда требований 
мегарегулятора (список этих требо-
ваний уточняется). Вторая группа 
будет иметь право привлекать сред-
ства физических лиц, но и требова-
ний ЦБ к  ней будет больше. 

Рынок МФО сбавил обороты

“Очень важно также, что появилась 
четкая граница между легальными и нелегаль-
ными МФО: если компания не зарегистрирова-
на в реестре ЦБ, то она не может заниматься 

кредитованием населения

” 

Андрей Паранич:

)
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Карсунский район
Лови, мормышка, окуней!

На льду пруда в окрестностях села Комаровка в Карсун-
ском районе прошел первый в истории муниципального об-
разования рыболовный фестиваль «Весенняя мормышка». С 
раннего утра на берег водоема стали съезжаться любители, 
заядлые рыбаки и болельщики. Всего собралось более 100 
человек. Рыбаки в теплом обмундировании, с ящиками для 
снастей, с ледобурами наперевес сновали по разграниченной 
площади в поисках места поуловистей. Буквально через пару 
минут после начала соревнований был пойман первый окунь. 
Вскоре и другие участники смогли порадоваться своим тро-
феям. 

Настоящим героем дня стал молодой житель Карсуна Де-
нис Анохин, который выуживал окуней, сидя в инвалидной 
коляске. 

Объявлять о завершении ловли организаторам пришлось 
несколько раз. Уж очень  захватывающим оказалось меропри-
ятие. Победителям и призерам достались не только грамоты и 
дипломы, но и ценные подарки: палатка, спиннинг, удочка для 
ловли окуня, катушка для спиннинга.

Мелекесский район
«Рябинушка»  
откроется в апреле

Детский сад «Рябинушка» в Мелекес-
ском районе должен был принять детей в 
начале 2015 года. Однако по целому ряду 
позиций подрядчики выполнили работы 
некачественно. 18 марта ход работ в до-
школьном учреждении проинспектировал 
глава региона Сергей Морозов. 

- Для проведения капитального ремон-
та дошкольного учреждения было выделе-
но более двух десятков миллионов рублей. 
Однако невооруженным глазом видно, что 
до сих пор все находится не в кондиции, - 
заявил губернатор.

За срыв сроков выполнения капиталь-
ного ремонта глава региона рекомендовал 
освободить от занимаемой должности на-
чальника отдела образования администра-
ции Мелекесского района Олега Черемухи-
на. В настоящее время проводятся работы 
по устранению выявленных недостатков. 
По информации профильного ведомства, 
«Рябинушка» должна быть открыта в кон-
це апреля. Детский сад полностью уком-
плектован кадрами, прошедшими за период 
простоя курсы повышения квалификации, 
и воспитанниками, вернувшимися из со-
седних дошкольных организаций. Также 
составлены списки ребят, которым будет 
предоставлено место в учреждении впер-
вые.

Инзенский район
Куда идут наши налоги

В Инзенском районе продолжается месячник на-
логовой помощи. В рамках акции на прошлой неделе 
состоялся урок финансовой и налоговой грамотности 
для студентов и преподавателей районного филиала 
УлГУ, Инзенского техникума отраслевых технологий, 
экономики и права, а также предпринимателей. На-
логовый инспектор ИФНС № 4 по Ульяновской об-
ласти Татьяна Алмазова рассказала собравшимся, для 
чего нужны налоги, почему каждый гражданин обязан 
их платить в полном объеме и вовремя, куда идут со-
бранные средства. По мнению заместителя главы ад-
министрации муниципалитета Марии Киреевой, ин-
формация, полученная слушателями во время урока, 
пригодится им как в жизни, так и в процессе трудовой 
деятельности.

Ульяновский район
На пути к большой сцене

18 марта на территории Ульяновского 
района прошел отборочный тур 
фестиваля-конкурса «Звезда Губернии-
2015» среди сотрудников органов вла-
сти и местного самоуправления региона. 
В нем приняли участие представители 
трех районов и города Новоульянов-
ска. Ульяновский район представил 
конкурсантов по всем номинациям. На 
правах принимающей стороны они от-
крывали фестиваль. Теперь конкурсан-
ты с нетерпением ждут проведения  кон-
курса «Звезда Губернии-2015», который 
состоится 25 апреля.

Майнский район
По следам Языкова

В Вязовской библиотеке состоялось ме-
роприятие для учащихся начальной школы 
«Дворянское гнездо Языковых», посвящен-
ное жизни и творчеству Николая Языкова. 
Ребята совершили виртуальное путешествие 
в музей-усадьбу Языковых, находящийся на 
территории современного поселка Языково 
Карсунского района Ульяновской области. 
Это дворянское имение известно как «при-
бежище поэзии», куда в гости к хозяину заез-
жали декабрист В.П. Ивашев, поэт-партизан 
Д.В. Давыдов. Проездом в Оренбург и обрат-
но здесь побывал А.С. Пушкин. Ребята при 
помощи компьютера «посетили» старинный 
парк с системой прудов и Пушкинской елью, 
остатки усадебных построек: помещичьего 
дома, оранжереи, домового храма. Из экспо-
зиции музея они также узнали об истории 
Языкова и его владельцах.

Павловский район
Павловцы пополнят «Бессмертный полк»

Ребята Павловской средней общеобразовательной школы 
№ 1 принимают участие в акции памяти «Бессмертный полк». 
Для школьного музея они собирают истории и фотографии 
родственников-фронтовиков, жителей района. Чуть позже эти 
материалы также будут размещены на сайте акции, а также  будут 
храниться в музее школы. Кроме этого, дети вместе с родителями 
начали изготавливать штендеры (переносные конструкции) с фото-
графиями  своих родственников и земляков. Кульминацией акции 
станет шествие колонны с портретами 9 мая в День Победы.

Новоспасский район
Хоккейные баталии  
в «Олимпе»

С 17 - 19 февраля в поселке Ново-
спасское на базе Дворца спорта «Олимп» 
в рамках III этапа Всероссийских сорев-
нований юных хоккеистов клуба «Золо-
тая шайба» им. А.В. Тарасова  прошли 
групповые игры по хоккею между коман-
дами из Пермского края, республик Чу-
вашия и Башкортостан. В первый день 
команда «Юрматы» из Башкортостана 
обыграла команду «Яльчики» из Респу-
блики Чувашия со счетом 32:0. Второй 
выход команды на лед также принес ей 
победу: встреча «Юрматы» с командой 
«Металлург», представляющей  Перм-
ский край, закончилась со счетом 6:3. В 
ходе последнего матча в рамках группо-
вого этапа команда «Яльчики» уступила 
«Металлургу» со счетом 10:1. По итогам 
групповых игр заслуженное первое ме-
сто заняла команда из Башкортостана.

Цильнинский 
район

Болеем 
за Кристину

В Ульяновской области 
стартовал финальный этап 
открытого межрегиональ-
ного конкурса «Ученик 
года-2015». Каждый год в 
этом конкурсе принима-
ют участие около тысячи 
школьников из самых раз-
ных уголков страны: от Не-
нецкого автономного окру-
га до Санкт-Петербурга, от 
Республики Дагестан до 
Ханты-Мансийского ав-
тономного округа. Всего в 
финальном этапе примут 
участие представители 25 
регионов. Ульяновскую 
область на конкурсе пред-
ставит учащаяся десятого 
класса Большенагаткин-
ской средней школы Циль-
нинского района Кристина 
Краснова. Победитель фи-
нального этапа получит де-
нежную премию от главы 
региона Сергея Морозова в 
размере 100 тысяч рублей.
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Территориальное управление Федерального 
 агентства по управлению государственным  

имуществом в Ульяновской области сообщает  
о проведении торгов в электронной форме

Форма проведения торгов: открытый аукцион.
Форма подачи предложений о цене: открытая.
Торги состоятся 23.04.2015 г. в 12. 00.
• Оператор электронной торговой площад-

ки: ФГУП «ЭТБ».
• Организатор торгов: Территориальное управле-

ние Федерального агентства по управлению государ-
ственным имуществом в Ульяновской области.

• Предмет торгов:
Лот
Подвергнутое аресту ОСП по Майнскому 

району УФССП России по Ульяновской области по 
исполнительному производству №19745/14/73024-
ИП от 23.12.2014 г., принадлежащее должнику Бури-
ну Александру Сергеевичу и находящееся в залоге у 
ОАО «РОССЕЛЬХОЗБАНК» имущество: земель-
ный участок, площадь 2 033 273 кв. м, кадастровый 
номер 73:07:070202:314, разрешенное использование: 
для сельскохозяйственного производства, категория 
земель: земли сельскохозяйственного назначения, рас-
положеный по адресу: Ульяновская область, Майнский 
район, МО «Майнское городское поселение», с. Бере-
зовка.

• Начальная цена лота: 894640.00 руб. НДС не об-
лагается.

• Сумма задатка: 35800.00 руб.
• Шаг аукциона: 9000.00 руб.
Задаток должен поступить на расчетный счет 

Организатора торгов в соответствии с договором о 
задатке не позднее 21.04.2015 г. Договоры о задатке, 
подписанные электронной подписью, направляются в 
электронной форме на сайт https://ets24.ru.

Документом, подтверждающим поступление за-
датка на счет Организатора торгов, является выписка 
со счета Организатора торгов. Сумма внесенного задат-
ка засчитывается в счет исполнения обязательств По-
бедителя торгов по оплате приобретенного имущества.

Порядок оформления участия в торгах.
Для участия в торгах необходимо направить в 

виде электронного документа Организатору торгов 
следующие документы:

1. Заявку на участие в торгах по установленной форме.
2. Платежное поручение с отметкой банка об ис-

полнении, подтверждающее внесение претендентом 
задатка в соответствии с договором о задатке.

3. Надлежащим образом оформленная доверен-
ность на лицо, имеющее право действовать от имени 
претендента, если заявка подается представителем пре-
тендента.

Юридические лица дополнительно представляют:
1. Заверенные надлежащим образом копии учре-

дительных документов и свидетельства о государствен-
ной регистрации юридического лица. Иностранные 
юридические лица также представляют нотариально 
заверенные копии учредительных документов и вы-
писки из торгового реестра страны происхождения или 
иного эквивалентного доказательства юридического 
статуса.

2. Надлежащим образом оформленные и заверен-
ные документы, подтверждающие полномочия органов 
управления и должностных лиц претендента.

3. Письменное решение соответствующего органа 
управления претендента, разрешающее приобретение 
имущества, если это необходимо в соответствии с учре-
дительными документами претендента и действующим 
законодательством

 - выписка из торгового реестра страны проис-
хождения или иное эквивалентное доказательство 
юридического статуса для юридических лиц - нерези-
дентов РФ.

4. Оригинал или нотариально заверенную вы-
писку из ЕГРЮЛ, полученную не ранее чем за шесть 
месяцев до дня проведения торгов, заверенную копию 
бухгалтерского баланса на последнюю отчетную дату.

 Индивидуальные предприниматели дополни-
тельно предоставляют:

1. Заверенную надлежащим образом копию сви-
детельства о государственной регистрации физическо-
го лица в качестве индивидуального предпринимателя.

 2. Копию свидетельства о постановке на учет фи-
зического лица в налоговом органе на территории РФ;

3.  Оригинал или нотариально заверенную копию 
выписки из ЕГРИП, полученную не ранее чем за шесть 
месяцев до дня проведения торгов.

Для физических лиц:
1. Копию паспорта или заменяющего его доку-

мента.
2. Нотариально заверенное согласие супруги (су-

пруга) на участие в торгах недвижимым имуществом
3. Копию свидетельства о присвоении ИНН.
Ознакомиться с дополнительной информацией о 

предмете торгов и порядке их проведения заинтересо-
ванные лица могут на сайте https://ets24.ru и по теле-
фону контактного лица организатора.

Контактное лицо организатора: Левушкин Алек-
сей Владимирович, телефон: 8 (8422) 735287, e-mail: 
A.Levushkin@rosim.ru, почтовый адрес: г. Ульяновск, 
ул. Гагарина, 34.

Заявки на участие в аукционе, подписанные ЭП, 
вместе с прилагаемыми к ним документами направ-
ляются в электронной форме на сайт https://ets24.ru с 
30.03.2015 г. 9. 00. по 17.04.2015 г. 16. 00.

Подведение итогов приема заявок осуществляет-
ся 22.04.2015 г. в 12. 00. и оформляется Организатором 
торгов соответствующим протоколом.

Торги проводятся на электронной торговой 
площадке, находящейся в сети Интернет по адресу  
https://ets24.ru, в соответствии со ст. 87, 89, 90 ФЗ «Об 
исполнительном производстве» от 2 октября 2007 г.  
№ 229-ФЗ; ст. 447-449 ГК РФ регламентом электрон-
ной торговой площадки.

Победителем торгов признается участник, пред-
ложивший наиболее высокую цену.

Организатор торгов объявляет торги несостояв-
шимися, если:

1. Заявки на участие в торгах подали менее двух 
лиц;

2. В торгах никто не принял участие или принял 
участие один участник торгов;

3. Из участников торгов никто не сделал надбавки 
к начальной цене имущества;

4. Лицо, выигравшее торги, в течение пяти дней со 
дня проведения торгов не оплатило стоимость.

По итогам торгов в тот же день победителем торгов 
и Организатором торгов подписывается электронной 
подписью Протокол о результатах торгов по продаже 
арестованного имущества (далее по тексту - Прото-
кол). Победитель торгов уплачивает сумму покупки 
за вычетом задатка Организатору торгов в течение 5 
(пяти) рабочих дней с момента подписания электрон-
ной подписью обеими сторонами протокола. В течение 
5 (пяти) рабочих дней после поступления на счет орга-
низатора торгов денежных средств, составляющих цену 
имущества, определенную по итогам торгов, победите-
лем аукциона и организатором торгов подписывается 
электронной подписью договор купли-продажи.

Если Победитель торгов в установленные сроки не 
подписал электронной подписью Протокол, он лиша-
ется права на приобретение имущества, сумма внесен-
ного им задатка не возвращается. Право собственности 
на недвижимое имущество переходит к Победителю 
торгов в порядке, установленном законодательством 
Российской Федерации. Расходы по государственной 
регистрации перехода права собственности на недви-
жимое имущество возлагаются на победителя аукцио-
на (покупателя).

- Нас обвиняют в том, что за 
«Основами православной куль-

туры» скрывается Закон Божий. Это не 
так. Русская культура традиционно осно-
вана на православии. И мы настаиваем 
только на том, чтобы в школах изучалась 
именно общенациональная культура. Ведь 
визитная карточка России - это Кремлев-
ский собор и собор Василия Блаженного, 
иконы Преподобного Андрея Рублева. 

Совместно с руководством министер-
ства образования в январе этого года я 
встречался с директорами школ нашей 
области. Вы знаете, удивительно кон-
структивный получился диалог! Я им 
сказал: кого мы боимся, какого религи-
озного засилья? Ведь речь не идет о том, 
чтобы заставлять детей молиться против 
их воли или изучать в школах Закон Бо-
жий. Я очень хочу, чтобы все поняли: если 
мы не знаем своих религиозных основ, не 
уважаем свою историю и религию, мы бу-
дем невежественно относиться и к носи-
телям других религий. И, наоборот, ува-
жая свою культуру, свою веру, мы будем 
уважать и других. 

- Надо признать, религиозные школь-
ные предметы сейчас есть в каждом 
втором регионе России. Но не везде 
обязательны для посещения. Правда, 
есть и исключения. Например, в Бел-
городской области «Основы право-
славной культуры» (ОПК) - такой 
же обязательный предмет, как физ-
культура или иностранный язык. 
ОПК ввели областным законом и от-
менять не собираются. То же самое 
- в Ингушетии и Чечне. Там введена 
«История религии». Владыка, а как 
вы планируете  строить работу со  
школами?

- Мы в этом году обязательно созда-
дим межконфессиональный лагерь, где 
соберем по 20 ребят - православных и 
мусульман. Пусть они проведут 2-3 не-
дели вместе. Конечно, они будут молить-
ся отдельно согласно принятой в их вере 
традиции, но они будут общаться, вме-
сте заниматься спортом, соревноваться, 
обмениваться информацией. Это будет 
способствовать пониманию того, что нам 
нечего делить, что мы не можем быть 
врагами. У нас путь только один - путь 
доброго, я бы сказал, семейного взаимо-
отношения. Ведь страна - это одна семья, 
это наш общий дом.

- Знаю, на том же архиерейском со-
вете обсуждалась деятельность 
теологического факультета при 
Ульяновском государственном пе-
дагогическом университете. Какое 
участие в его судьбе планирует при-
нять Симбирская митрополия?

- Мы в самое ближайшее время будем 
встречаться с ректором педагогическо-
го университета Тамарой Девяткиной, 
чтобы обсудить судьбу факультета, как 
активизировать и расширить его деятель-
ность. Многие спросят: зачем? Отвечу. Я 
часто встречаюсь с сотрудниками муни-
ципальных учреждений и структур раз-
ных уровней власти. При этом нередко 
вижу, что человек от государственного 
органа занимается связями с религиоз-
ными организациями и понятия не имеет, 
что это, какое устройство имеет церковь, 
чем живут и какие ценности исповедуют 
верующие. Выпускники теологическо-
го факультета могут идти именно в эту 
сферу, они могут быть полезны как в ре-
лигиозных учреждениях, так и в системе 
управления, на государственной службе.

С другой стороны, сейчас все гово-
рят о нехватке кадров для преподавания 
«Основ традиционных культур». Вот вам 
и будущие педагоги, методисты. Развитие 
факультета теологии важно не только для 
церкви. Обществу это позволит исклю-
чить случайных людей в тонкой сфере 

взаимоотношения государства с религи-
озными организациями.

- В одном из своих интервью вы сказа-
ли, что в регионе будет открыта ду-
ховная семинария и ее планируют раз-
местить в здании бывшего духовного 
училища. Сейчас там располагается 
медицинский факультет УлГУ…

- Начну с истории. В Симбирске была 
духовная семинария. Она располагалась 
в одном из зданий на улице Гончарова, ко-
торое в свое время, я бы сказал, не совсем 
законно приватизировали. А там, где сей-
час расположен медицинский факультет, 
было духовное училище.

Сразу хочу предупредить тех, кто за-
хочет на этом сыграть и раздуть скандал, 

заявляя: «Как же это так, выгоняют - не 
отдадим!», не надо этого делать. Никто 
никого не выгоняет! По сути, это вос-
становление элементарной исторической 
справедливости. Мы уже обсуждали этот 
вопрос с ректором Ульяновского госу-
дарственного университета Борисом Ко-
стишко. Я думаю, что мы решим этот во-
прос ровно, конструктивно и спокойно.

- То есть для студентов медицинского 
факультета найдут новое здание?

- Конечно. Я разговаривал об этой 
перспективе и со студентами, и с педа-

гогами вуза. Здание бывшего духовного 
училища не очень хорошо приспособлено 
для занятий медициной. И еще - там же 
был храм, а сейчас на этом месте аудито-
рии, морг, лаборатории. Ведь это, по сути, 
надругательство над своей историей и 
культурой. Чьи-то деды, прадеды вклады-
вали свою копейку и строили это здание 
именно как духовное училище. 

И, если уж речь зашла о духовном об-
разовании, могу вам сказать о том, что мы 
приняли решение на Архиерейском сове-
щании о создании училища по подготовке 
псаломщиков, а, может быть, и регентов 
будем готовить. Это дирижеры церковных 
хоров. Предполагается двухгодичный курс.

Как сам храм должен быть красив, так 
и служба в нем должна быть красива, по-
этому и петь, и читать нужно профессио-
нально, «с улицы» людей не возьмешь. До 
этого какие-то курсы в Ульяновске были, 
но это все было «местечково»… Уже с сен-
тября планируем набирать студентов для 
профессионального обучения.

- Образование немыслимо без хоро-
шей литературы. Но чем дальше от 
Москвы, тем хуже налажена систе-
ма распространения православной 
литературы…

- Когда я приехал в Симбирск, то от-
метил - здесь в церковных лавках как раз 
много хорошей литературы, но этого не-
достаточно. У меня есть мечта - создать 
лавку церковной книги при новом Спасо-
Вознесенском кафедральном соборе. Там 
есть подходящее помещение. Это должен 
быть большой магазин православной и 
духовной литературы, в котором кни-
ги были бы в свободном доступе, чтобы 
можно было подойти и полистать их. В 
нем будут работать не просто продавцы, а 
консультанты, которые смогут рассказать 
о книге, дать аннотацию, помочь с выбо-
ром. Это очень важная тема. Без книги 
жить невозможно, и Интернет никогда не 
заменит книгу. Мы снова к ней вернемся.

- Владыка, что бы вы хотели поже-
лать нашим читателям накануне 
Пасхи?

- Мое пожелание: жить во Христе, 
жить по правде, по заповедям Божьим, по 
совести. Многие говорят: «Я не знаю за-
поведей…» Да все знают! Лукавят только. 
Если уж и не знаешь заповедей, лучший 
подсказчик тогда - совесть. Вот слушайся 
ее - и не ошибешься. 

 Т. Меркулова, начальник оТдела  �
по конТролю и надзору в сфере ад-
вокаТуры,  ноТариаТа, государсТвен-
ной регисТрации акТов гражданско-
го сосТояния управления МинюсТа 
россии по ульяновской обласТи 

Федеральным законом от 29.12.2014 
№ 457-ФЗ «О внесении изменений в от-
дельные законодательные акты Российской 
Федерации» внесены изменения в Основы 
законодательства Российской Федерации о 
нотариате (далее - Основы), вступившие в 
силу с 01.01.2015. 

Статья 35 «Нотариальные действия, 
совершаемые нотариусами» дополнена 
следующими нотариальными действиями, 
совершаемыми нотариусами, занимающи-

мися частной практикой: выдача свиде-
тельств о праве на наследство; принятие мер 
по охране наследственного имущества; удо-
стоверение решения органов управления 
юридических лиц.

Этим же законом признана утратившей 
силу статья 36 Основ, которая предусматри-
вала совершение нотариальных действий 
нотариусами, работающими в государствен-
ных нотариальных конторах.

В связи с чем с 01.01.2015 в отношении 
наследственных дел, заведенных на  лиц, 
умерших после 31.12.2014, применяется 
принцип «Наследство без границ». Суть 
нового принципа в том, что наследники по-
лучают возможность обратиться к любому 
нотариусу соответствующего нотариально-
го округа, на территории которого проживал 

наследодатель на день открытия наследства.
На сегодняшний день в Ульяновской об-

ласти нотариальную деятельность осущест-
вляют нотариусы, занимающиеся частной 
практикой. Государственные нотариальные 
конторы в области упразднены.

СПРАВКА 

В соответствии с Законом Ульяновской обла-
сти от 01.12.2005 № 140-ЗО «Об определении 
количества должностей нотариусов в нотариаль-
ных округах и пределов нотариальных округов в 
границах территории Ульяновской области» в 22 
нотариальных округах осуществляют деятельность 
69 нотариусов, занимающихся частной практикой 
(в городе Ульяновске – 33, в области – 36). 

По принципу «Наследство без границ»

Уроки религии  
появятся во всех школах?

Здание бывшего духовного училища. 
На сегодняшний день в здании распо-
лагается медицинский факултет УлГУ
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Реестр работ по текущему ремонту жилищного фонда за счет средств населения на 2015 год, 
выставленных на тендер ООО «Жилстройсервис» 

Адрес МКД

План 2015 г. Апрель Май Июнь

объем, 
ед.изм.

сумма, 
тыс.руб.

объем, 
ед.изм.

сумма, 
тыс.
руб.

объем, 
ед.изм.

сумма, 
тыс.
руб.

объем, 
ед.изм.

сумма, 
тыс.руб.

I Ремонтно-строительные работы

1 Ремонт кровли, кв. м

1 Львовский бульвар, 22 (по актам об-
следования) 100,000 250 100,000 0 0,000 0 0,000

2 Ленинского Комсомола проспект, 11 
(по актам обследования) 80,000 200 80,000 0 0,000 0 0,000

3 Академика Филатова проспект, 4  
(по заявкам) 120,000 0 0,000 0 0,000 300 120,000

Итого по кровле 750,0 300,000 450 180,000 0 0,000 300 120,000
2 Ремонт межпанельных швов

1 Львовский бульвар, 18  
(по необходимости) 80,000 0 0,000 200 80,000 0 0,000

2 Дружбы Народов проспект, 1 80,000 0 0,000 0 0,000 200 80,000
3 Ленинского Комсомола проспект, 9 80,000 0 0,000 0 0,000 200 80,000
4 Ленинского Комсомола проспект, 11 120,000 0 0,000 300 120,000 0 0,000

5. Академика Филатова проспект, 4  
(по заявкам) 200 80,000 200 80,000 0 0,000 0 0,000

Итого по швам 440,000 200 80,000 500 200,000 400 160,000
3 Ремонт подъездов
1 Пензенский бульвар, 4 (под.№5) 1 140,000 0 0,000 0 0,000 1 140,000
2 Пензенский бульвар, 19 (под.№1) 1 140,000 0 0,000 1 140,000 0 0,000

3 Пензенский бульвар, 24а (под.1(доп.
остаток с 2014г)) 1 110,000 0 0,000 1 110,000 0 0,000

4 Львовский бульвар, 19 (под.№6) 1 150,000 0 0,000 0 0,000 1 150,000
5 Дружбы Народов проспект, 5 (под.№6) 1 140,000 1 140,000 0 0,000 0 0,000
6 Львовский бульвар, 8 (4,5 подъезды) 2 280,000 0 0,000 2 280,000 0 0,000

7
Пензенский бульвар, 21 (масляная 
окраска п.№3,4,5,6-1этаж - масляная 
окраска)

1 64,000 0 0,000 1 64,000 0 0,000

8
Академика Филатова проспект, 4 
(отделочные работы 1 этажей (1,3,7 
подъезд))

3 60,000 3 60,000 0 0,000 0 0,000

9 Ленинского Комсомола проспект, 11 
(масляная окраска) 1 140,000 0 0,000 1 140,000 0 0,000

10 Пензенский бульвар, 24 (водоэмульси-
онная окраска) 1 150,000 0 0,000 0 0,000 1 150,000

Итого по подъездам 13 1374,000 4 200,000 6 734,000 3 440,000
4 Пластиковые окна, шт

Созидателей проспект, 12 (подъезд 
№3) 1 100,000 1 100,000 0 0,000 0 0,000

Итого 1 100,000 1 100,000 0 0,000 0 0,000
ВСЕГО ПО ПЛАНУ: 2214,000 560,000 934,000 720,000

Реестр работ по текущему ремонту жилищного фонда за счет средств населения на 2015 год, 
выставляемых на тендер ООО «УК Жилстройсервис»

№ 
п/п Адрес МКД

План 2015 г. Апрель Май Июнь

объем, 
ед.изм.

сумма, 
тыс.
руб.

объем, 
ед.изм.

сумма, 
тыс.
руб.

объем, 
ед.изм.

сумма, 
тыс.
руб.

объем, 
ед.изм.

сумма, 
тыс.руб.

1. Ремонт кровли, м2

1 Ленинского Комсомола проспект, 35 (по об-
ращениям) 200 80,000 0,000 80,000 0,000

2 40-летия Победы улица, 8 (по обращениям) 450 180,000 0,000 0,000 180,000
3 Генерала Тюленева проспект, 13 (по обращениям) 300 184,000 0,000 184,000 0,000
4 Генерала Тюленева проспект, 1 (по обращениям) 200 80,000 0,000 0,000 80,000
5 Авиастроителей проспект, 11 150 60,000 150 60,000 0,000 0,000
6 Авиастроителей проспект, 15 600 240,000 0,000 240,000 0,000
7 Ленинского Комсомола проспект, 32 100 40,000 40,000 0,000 0,000
8 Ульяновский проспект, 18 100 40,000 40,000 0,000 0,000
9 Врача Сурова проспект, 17 20,000 50 20,000 0,000 0,000
10 Врача Сурова проспект, 1 60,000 0 0,000 60,000 0,000
11 Карбышева улица, 20 240,000 0 0,000 0,000 240,000

12 Генерала Тюленева проспект, 16 (по необходи-
мости) 240,000 600 240,000 0,000 0,000

13 Генерала Тюленева проспект, 28 120,000 0 0,000 120,000 0,000
14 Ленинского Комсомола проспект, 15 (кв. 33, 144) 500 200,000 0 0,000 500 200,000 0 0,000
15 Киевский бульвар, 9 (Под № 11,кв 216,215) 70 28,000 0 0,000 70 28,000 0 0,000
16 Киевский бульвар, 22 600 240,000 0 0,000 600 240,000 0 0,000

17 Академика Филатова проспект, 9 (Под №3,13 
кв139,501) 30 10,500 30 10,500 0 0,000 0 0,000

Итого по ремонту кровли 5000 2062,500 410,500 1152,000 500,000
Ремонт межпанельных швов, п.м

1 Ульяновский проспект, 8( 385,111,344,117,375,378,
2,256,173,268,28,457,51,147,302,324,409,410) 500 200,000 200,000 0,000 0 0,000

2 Авиастроителей проспект, 21 (кв.116,173,156,157,
50,70,43,245,128,115,5,237,129,33,210) 200 80,000 80,000 0,000 0 0,000

3 Ульяновский проспект, 26 (кв. 299,385,153,386,211
,234,168,280,16,361,244,374,112,252,118,246) 300 120,000 120,000 0,000 0,000

4
Врача Сурова проспект, 9 (кв.160,156,136,173,31
4,299,125,191,150,96,33,105,245,154,68,12,52,211,
106,116,181)

203 81,2 0 0,000 81,200 0 0,000

5 Ленинского Комсомола проспект,23 (33,34,321,32
2,3,324,313,316,311,309,36,158,21,308,252,196,5) 120 51,60 0 0,000 120 51,600 0 0,000

6 Созидателей проспект, 24 (кв.№124,104,85,24,80,9
9,142,35,52,176,26,169,136,68) 150 64,50 150 64,500 0 0,000 0 0,000

7 Созидателей проспект, 28 (кв № 168,92,129,165,36
,69,93,149,103,169,124,101,161) 150 64,50 0 0,000 150 64,500 0 0,000

Итого по межпанельным швам 1623 661,800 1150 464,500 473 197,300 0 0,000
3 Ремонт подъездов

1 Ленинского Комсомола проспект, 37 (маслян. 
ок.№6) 1 140,000 0,000 140,000 0,000

2 Ульяновский проспект, 8 (мас.окр.№5,11) 2 330,000 0,000 165,000 165,000
3 40-летия Победы улица, 14 (под.№1) 1 80,000 80,000 0,000 0,000
4 Генерала Тюленева проспект, 9 (с 6 по 12эт.) 1 90,000 90,000 0,000 0,000
5 Созидателей проспект, 48 (пожарная лестница) 1 40,000 0,000 40,000 0,000
6 Авиастроителей проспект, 11 (подъезд №4) 1 140,000 140,000 0,000 0,000
7 Авиастроителей проспект, 21 (под. №1) 1 140,000 0,000 140,000 0,000

8 Авиастроителей проспект, 25 (под. №1 (1 этаж), 
6,8) 2 290,000 0,000 140,000 150,000

9 Ленинского Комсомола проспект, 32 (под. №5,6) 2 320,000 0,000 0,000 320,000
10 Новосондецкий бульвар, 26 (под. №4) 1 140,000 140,000 0,000 0,000
11 Генерала Тюленева проспект, 16 (под.5) 1 140,000 0 0,000 0,000 140,000
12 Карбышева улица, 16 (под.7) 1 140,000 0 0,000 140,000 0,000
13 Академика Филатова проспект, 5 (Под №3) 1 150,000 1 150,000 0 0,000 0 0,000
14 Карбышева улица, 1 1 110,000 0 0,000 1 110,000 0 0,000
15 Академика Филатова проспект, 9 (Под №11,5) 2 300,000 0 0,000 1 150,000 1 150,000
16 Киевский бульвар, 7 (Под №1) 1 140,000 0 0,000 0 0,000 1 140,000
17 Киевский бульвар, 8 (Под №1) 1 150,000 0 0,000 1 150,000 0 0,000
18 Киевский бульвар, 9 (Под № 3 без тамбуров) 1 130,000 1 130,000 0 0,000 0 0,000
19 Ленинского Комсомола проспект, 23 (Под № 9) 1 140,000 1 140,000 0 0,000 0 0,000
20 Генерала Тюленева проспект, 12 (Под№ 11) 1 140,000 0 0,000 1 140,000 0 0,000
21 Созидателей проспект, 24 (Под №3) 1 150,000 0 0,000 1 150,000 0 0,000

Итого по ремонту подъездов 25 3400,000 7 870,000 11 1465,000 7 1065,000
Установка пластиковых окон, шт.

1 40-летия Победы улица, 5 (под. №4,5,6) 2 200,000 100,000 100,000 0,000
2 Авиастроителей проспект, 21 (под. №1) 1 100,000 0,000 100,000 0,000
3 Авиастроителей проспект, 25 2 170,000 170,000 0,000 0,000
4 Ульяновский проспект, 18 (под. №4) 1 85,000 0,000 85,000 0,000
5 Новосондецкий бульвар, 26 1 70,000 70,000 0,000 0,000
6 Генерала Тюленева проспект, 16 (под.5) 1 100,000 1 100,000 0,000 0,000
7 Карбышева улица, 16 1 100,000 0 0,000 100,000 0,000
8 Академика Филатова проспект, 5 (Под №3) 1 100,000 1 100,000 0 0,000 0 0,000
9 Академика Филатова проспект, 9 (Под 5,11) 2 160,000 1 80,000 1 80,000 0 0,000
10 Ленинского Комсомола проспект, 15 1 90,000 0 0,000 0 0,000 1 90,000

11 Киевский бульвар, 5 (Под-ды № 2,3,4 между 1 
и 2 эт.) 1 30,000 1 30,000 0 0,000 0 0,000

12 Киевский бульвар, 7 (Под №1) 1 85,000 0 0,000 1 85,000 0 0,000
13 Карбышева улица, 1 5 20,000 0,000 0,000 20,000

Итого по пластиковым окнам 20 1310,000 8 650,000 6 550,000 6 110,000
ВСЕГО ПО ПЛАНУ: 7434,300 2395,000 3364,300 1675,000

ООО «Жилстройсервис» проводит тендер на проведение работ по текущему ремонту жилищного фонда за счет 
средств населения на II квартал 2015 года. С 27.03.2015 по 03.04.2015 принимаются заявки, анкеты подрядчиков 

по адресу: пр. Туполева, д. 5 в ПТО. Тел. 54-27-84, факс 26-10-46. Прилагается реестр работ.

ООО «УК Жилстройсервис» проводит тендер на проведение работ по текущему ремонту жилищного фонда 
за счет средств населения на II квартал 2015 года. С 27.03.2015 по 03.04.2015 принимаются заявки, анкеты 
подрядчиков по адресу: пр. Туполева, д. 5 в ПТО. Тел. 54-27-84, факс 26-10-46. Прилагается реестр работ.

Управление 
Министерства юстиции 
Российской Федерации 
по Ульяновской 
области осуществляет 
государственную 
регистрацию 
и контроль за 
деятельностью 
некоммерческих 
организаций. 

В соответствии с пунктом 3 
статьи 32 Федерального закона 
от 12.01.1996 № 7-ФЗ «О неком-
мерческих организациях» не-
коммерческая организация обя-
зана ежегодно представлять в 
уполномоченный орган (Управ-
ление Министерства юстиции 
Российской Федерации по 
Ульяновской области) докумен-
ты, содержащие отчет о своей 
деятельности, о персональном 
составе руководящих органов, 
документы о целях расходования 
денежных средств и использова-
ния иного имущества, в том чис-
ле полученных от иностранных 
источников, а некоммерческие 
организации, выполняющие 
функции иностранного агента, 
также аудиторское заключение. 
При этом в документах, пред-
ставляемых некоммерческими 
организациями, выполняющими 
функции иностранного агента, 
должны содержаться сведения 
о целях расходования денежных 
средств и использования иного 
имущества, полученных от ино-
странных источников, и об их 
фактическом расходовании и 
использовании. 

Некоммерческая организа-
ция обязана ежегодно, в срок 
до 15 апреля года, следующе-
го за отчетным, представлять 
в Управление информацию по 
формам № ОН0001, № ОН0002, 
№ ОН0003, утвержденным 
приказом Министерства юсти-
ции Российской Федерации от 
29.03.2010 № 72 «Об утвержде-
нии форм отчетности некоммер-
ческих организаций». 

Некоммерческие организа-
ции, учредителями (участника-
ми, членами) которых не явля-
ются иностранные граждане и 
(или) организации либо лица без 
гражданства, а также не имевшие 
в течение года поступлений иму-
щества и денежных средств от 
иностранных источников, в слу-
чае, если поступления имуще-
ства и денежных средств таких 
некоммерческих организаций в 
течение года составили до трех 
миллионов рублей, представ-
ляют в Управление заявление, 
подтверждающее их соответ-
ствие пункту 3.1 статьи 32 Фе-
дерального закона от 12.01.1996 
№ 7-ФЗ «О некоммерческих 
организациях», и информацию 
в произвольной форме о продол-
жении своей деятельности.

Некоммерческие органи-
зации, осуществляющие свою 
деятельность в соответствии с 
положениями Федерального 
закона от 11.08.1995 № 135-ФЗ 
«О благотворительной деятель-
ности и благотворительных ор-

ганизациях» обязаны представ-
лять в Управление информацию 
в соответствии со статьей 19 
вышеуказанного Федерального 
закона в срок до 30 марта года, 
следующего за отчетным. 

В соответствии со статьей 
29 Федерального закона от 
19.05.1995 № 82-ФЗ «Об обще-
ственных объединениях» обще-
ственные объединения обязаны:

- ежегодно публиковать от-
чет об использовании своего 
имущества или обеспечивать до-
ступность ознакомления с ука-
занным отчетом;

- ежегодно информировать 
уполномоченный орган о про-
должении своей деятельности с 
указанием действительного ме-
ста нахождения постоянно дей-
ствующего руководящего орга-
на, его наименования и данных 
о руководителях общественно-
го объединения в объеме све-
дений, включаемых в единый 
государственный реестр юри-
дических лиц.

Кроме того, утвержден поря-
док размещения в сети Интернет 
отчетов о деятельности и сообще-
ний о продолжении деятельности 
некоммерческих организаций. 

Во исполнение пункта 3.2 
статьи 32 Федерального закона 
от 12.01.1996 № 7-ФЗ «О не-
коммерческих организациях» 
приказом Министерства юсти-
ции Российской Федерации от 
07.10.2010 № 252 «О порядке 
размещения в сети Интернет 
отчетов о деятельности и со-
общений о продолжении дея-
тельности некоммерческих 
организаций» утвержден по-
рядок размещения в сети Ин-
тернет отчетов о деятельности 
и сообщений о продолжении 
деятельности некоммерческих 
организаций.

- Представители некоммер-
ческих организаций смогут раз-
местить отчеты о деятельности 
и сообщения о продолжении 
деятельности некоммерческих 
организаций в разделе «Отче-
ты НКО» на Информационном 
портале Министерства юстиции 
Российской Федерации «Портал 
НКО» через указанную на офи-
циальном сайте Минюста России 
(http://www.minjust.ru/) в сети 
Интернет ссылку, - напомнила 
ведущий специалист отдела по 
делам некоммерческих органи-
заций  М.В. Гриценко.

НКО напомнили  
об отчётности

В газете «Ульяновская 
правда» № 24 (23.665) от 
26.02.2015 г. в извещении о со-
гласовании проекта межевания 
земельных участков,  выде-
ляемых в счет 6 долей в праве 
общей долевой собственности 
СПК «Архангельское»  Сур-
ского  района Ульяновской об-
ласти, с кадастровым номером 
73:17:022102:3, была допущена 
ошибка в части ориентиро-
вочной площади.  Правильно 
читать: «ориентировочной пло-
щадью 77 га».

Кадастровый инженер Миничкин Сергей Владимирович, квалификационный аттестат  
73-10-30, Ульяновская область, Майнский район, р.п. Майна, ул. Пушкина, д. 2, тел. 89278177210, 
zemlemers@mail.ru, выполняет кадастровые работы в связи с образованием земельных участков 
путем выдела в счет долей в праве общей собственности на земельный участок с кадастровым 
номером 73:03:060301:1, расположенного по адре су: Ульяновская область, Вешкаймский район, 
СХПК «40 лет Победы».

Заказчиком кадастровых работ является Дудка Юрий Васильевич, зарегистрированный по 
адресу: Ульяновская область, Вешкаймский район, с. Березовка.

С проектом межевания земельных участков для ознакомления и согласования можно об-
ратиться по адре су: Ульяновская область, р.п. Майна, ул. Почтовая, д. 24, тел.: 89278177210, 
89279809500.

Предложения по доработке и обоснованные возражения относительно местоположения 
границ и размеров выделяемых земельных участков по проекту межевания земельных участ-
ков принимаются в письменной форме в течение тридцати дней с момента опубликования 
извещения по адресу: Ульяновская область, р.п. Майна ул. Почтовая, д. 24, тел.: 89278177210, 
89279809500, zemlemers@mail.ru.

Некоммерческая организация обязана 
ежегодно, в срок до 15 апреля года, следующего 
за отчетным, представлять в Управление 
информацию по формам № ОН0001, № ОН0002, 
№ ОН0003
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На шведского 
голкипера «Волги» 
претендуют как 
российские, так и 
шведские клубы.

МаксиМ скВОРЦОВ �

В «Волге» рассчитывают 
 на шведа

Один из лучших вратарей современ-
ности в русском хоккее Андерс Свенссон, 
так полюбившийся ульяновским болель-
щикам в минувшем сезоне, пока не решил, 
где именно продолжит карьеру. Сейчас 
Свенссон находится в расположении своей 
национальной команды, которая готовит-
ся к чемпионату мира по хоккею с мячом 
в Хабаровске. Мировой форум по бенди 
стартует в ближайшее воскресенье. Впро-
чем, Свенссон включен лишь в резервный 
состав сборной Швеции, что позволяет 
ему сыграть на чемпионате мира только в 
том случае, если одного из двух основных 
голкиперов - Андреаса Бергвалла из «Ве-
стероса» или Йоэля Отена из хабаровского 
«СКА-Нефтяника» - настигнет травма.

- Тяжело осознавать, что ты остался за 
бортом чемпионата мира, - посетовал на-

шим шведским коллегам Андерс Свенссон. 
- Не думаю, что я стал хуже играть, чем, 
скажем, пять лет назад. Напротив, по моим 
ощущениям, мне удалось даже прибавить. 
Тем более если учитывать мою игру на про-
шлогоднем чемпионате мира в Иркутске 
(на ЧМ-2014 Свенссон был признан луч-
шим голкипером. - Прим. авт.).

Но шведские СМИ, как, разумеется,  
и нас, больше интересует другой вопрос: 
«Останется ли Свенссон в «Волге»?». Еще 

на «Кубке Надежды» сам Андерс ответил 
весьма неоднозначно: «Я очень соскучился 
по своей семье, но в то же время главного 
тренера «Волги» Вячеслава Евгеньевича 
Манкоса я знаю как амбициозного спе-
циалиста. На будущий сезон он намерен 
сделать ульяновский клуб сильнее, чтобы 
он играл в плей-офф. Если так и будет и во 
мне будет заинтересованность, то я готов 
продолжить карьеру в «Волге».

Уже после этих слов Вячеслав Ман-
кос подтвердил, что в межсезонье «Волга» 
намерена усилиться игроками хорошего 
уровня, и он очень надеется, что останется 
в Ульяновске и Свенссон: «Мы сделали Ан-
дерсу предложение, он рассмотрит его вме-
сте со своей семьей. Ясность в этом вопросе 
наступит не раньше, чем после чемпионата 
мира в Хабаровске».

Оказавшись в расположении сборной 
Швеции, Свенссон сразу же оказался в 
центре внимания шведских журналистов.

- Год назад у меня было только одно 
предложение - из «Волги», и я его принял, 
- заявил Свенссон. - Я однозначно продол-
жу игровую карьеру, но где именно, пока не 
решил. Тяжело проигрывать 80 - 90 про-
центов матчей, как это было в этом сезоне. 
К тому же сегодня помимо «Волги» у меня 
есть приглашения как из шведских, так и 
из российских клубов.

Куда может уйти Свенссон?
О каких именно клубах идет речь, 

Свенссон не уточнил. Но по информации 
«Ульяновской правды», только по ходу 

этого сезона заинтересованность в швед-
ском голкипере проявляли московское 
«Динамо» и архангельский «Водник». Сам 
Андерс не стал изменять своим принципам 
и отработал свой контракт с «Волгой» до 
конца. Какой же дорогой теперь пойдет 
Свенссон? 

Трудно сказать, какой фактор станет 
решающим для Свенссона при выборе той 
или иной команды, но если столичное «Ди-
намо» проявит настойчивость, то вряд ли 
шведский вратарь сможет устоять перед 
таким предложением. Все-таки Андерс уже 
не молод - 11 июня ему исполнится 40 лет, 
и под занавес карьеры он наверняка хотел 
бы побороться за титулы. А то, что в «Ди-
намо» сейчас настоящий кадровый голод 
на вратарей - ни для кого не секрет. Из-за 
травмы, полученной еще в феврале про-
шлого года, весь сезон пропустил опыт-
ный Кирилл Хвалько. Не обошли травмы 
стороной в этом чемпионате и теперь уже 
экс-вратаря сборной России Григория Ла-
пина. В итоге в «золотом» матче против 
«Енисея» в воротах «Динамо» играл 24-
летний Артем Драничников, для которого 
этот поединок стал всего лишь восьмым в 
карьере на уровне Суперлиги.  

Впрочем, у руководства столичного 
клуба наверняка есть свои иные пути реше-
ния сложившейся ситуации, и ульяновским 
болельщикам пока рано паниковать. Как 
отметил Манкос, в усилении нуждаются 
полузащита и защита. И очень бы не хоте-
лось, чтобы к ним прибавилась еще и вра-
тарская линия… 

МаксиМ скВОРЦОВ �

Потенциальный новичок 
- из футбольной семьи

Волжане отправились на  
юг на клубном автобусе 21 марта 
ровно в полночь и ровно через 
сутки преодолели путь протя-
женностью более 1500 киломе-
тров. 

Разместились наши футбо-
листы в поселке Витязево, что 
близ Анапы, в местном отеле 
«Астория». В делегации «Волги» 
не оказалось главного тренера  
Сергея Седышева. Наставник за-
держался в Ульяновске по лич-
ным обстоятельствам, но, вполне 
возможно, присоединится к ко-
манде несколько позже.

Витязево встретило ульянов-
цев прохладной погодой и не са-
мыми комфортными условиями.

- Все ребята разместились в 
двухместных номерах среднего 
уровня комфортности - без Интер-
нета, - поделился с «Ульяновской 
правдой» тренер ФК «Волга» 
Ринат Аитов. - Футбольное поле, 
которое находится в шаговой до-
ступности, также не лучшего ка-
чества - на искусственном газоне 
имеются неровности. На нашем 
стадионе «Старт» газон, как ми-
нимум, не хуже. Если сравнивать 
с Турцией, где мы в свое время 
проводили свои предсезонные 
сборы, то это небо и земля. В Тур-
ции и газоны были естественные 
- отменного качества, и питание 
- намного лучше. Да и по дру-
гим показателям там все было 
на совершенно ином уровне. Но  
мы ничуть не жалуемся, посколь-
ку прекрасно понимаем, какие 
непростые времена сейчас пере-
живаем.

На предсезонный сбор отпра-
вились все игроки, находящиеся 
в заявке «Волги», за исключени-

ем Тагира Тугушева - футболисту 
потребовалась еще одна операция 
на колене. Вместо него тренер-
ский штаб нашей команды взял 
в поездку экс-защитника «Пах-
такора» и юношеской сборной 
Узбекистана Азамата Мамаджа-
нова.

Потенциальный новичок 
«Волги» вырос в настоящей фут-
больной семье. Его отец - Шухрат 
Мамаджанов родился и вырос в 
Таджикистане, где и начал свою 
профессиональную карьеру - в 
душанбинском «Памире». Затем 
он переехал в Узбекистан - защи-
щал цвета самого «Пахтакора». В 
90-х его настойчиво приглашал 
к себе волгоградский «Ротор» - 
один из сильнейших российских 
клубов того времени. Но переход 
сорвался из-за того, что «Пах-
такор» запросил уж слишком 
большую компенсацию. Отец 
Шухрата Мамаджанова - Мирзо 
был, в свою очередь, футбольным 
арбитром.

Азамат Мамаджанов мало из-
вестен широкой российской пу-
блике. В 2009 году он, как пред-
ставитель юношеской сборной 
Узбекистана, приезжал на про-
смотр в казанский «Рубин», но 
закрепиться в нем не смог.

В «Волге» же Мамаджанов 
оказался несколько случайно. 
Приехав в гости к своему брату, 
Азамат сменил гражданство на 
российское и сам попросился на 
одну из тренировок ульяновской 
команды.

- У Мамаджанова хорошая 
техника и видна футбольная шко-
ла, - поделился своими первыми 
впечатлениями о потенциальном 
новичке Ринат Аитов. - Но по-
настоящему какие-то выводы по 
нему можно будет сделать только 
после товарищеских матчей. В 
них-то мы и увидим, насколько 
он готов к сезону в физическом 
плане.

Чем дышат конкуренты?
Кроме двухразовых, за исклю-

чением игровых дней, трениро-
вок, «Волга» намерена провести 
четыре контрольных матча. Со-
перники по двум из них известны 
- ФК «Тамбов», занимающий тре-
тье место во втором дивизионе 
зоны «Центр», а также любитель-
ский ФК «Анапа».

 Ну а что же конкуренты? Глав-
ный претендент на повышение в 
классе в зоне «Урал-Поволжье»  
«КАМАЗ» из Набережных Чел-
нов, как и подобает фавориту, 

и сборы проводит солидные. 
Нигде-нибудь под Анапой, а в 
турецком Белеке, куда частенько 
наведываются клубы российской 
Премьер-лиги. В Турции челнин-
цы провели четыре контрольных 
поединка, в трех из которых одер-
жали победы. Поверженными 
оказались: «Зенит-Ижевск» (2:1), 
занимающий вторую строчку в  
таблице зоны «Урал-Поволжье», 
тульский «Арсенал-2» (2:0), иду-
щий на последнем 16-м месте 
зоны «Центр», а также  клуб вто-
рого датского дивизиона «Больд-
люббен 1908» (2:0). Единствен-

ная осечка «КАМАЗа» случилась 
в матче против представителя 
высшей лиги Беларуси - команды 
«Слуцк» (0:2).   

ФК «Челябинск», идущий 
на третьем месте, уже побывал 
на предсезонном сборе в Сочи 
и так же, как и «КАМАЗ», одер-
жал три победы в четырех матчах. 
Уральцы переиграли клубы ФНЛ 
- «Сахалин» (1:0) и «Тюмень» 
(3:1), а также фан-клуб команды 
ФНЛ «Сибирь» (1:0). Уступи-
ли же челябинцы ФК «Афипс» 
(0:2), занимающему второе место 
в зоне «Юг».

К слову, о ФК «Сахалин». Как 
известно, недавно был взят под 
стражу губернатор Сахалинской 
области Александр Хорошавин 
вместе со своим советником Ан-
дреем Икмаевым. Так вот Икма-
ев, помимо всего прочего, был 
президентом сахалинской фут-
больной команды.

Вместо «Рубина» - 
в «Волгу»
Ульяновская  
футбольная команда проводит 
предсезонный сбор близ Анапы.

Свенссон нарасхват

В «Волге» же Мамаджанов оказался несколько 
случайно. Приехав в гости к своему брату, Азамат 
сменил гражданство на российское и сам попросился 
на одну из тренировок ульяновской команды

Ф
от

о 
П

ав
ла

 Ш
ал

аг
ин

а



14 социумПятница, 27 марта 2015 г. 
№ 39 (23.680)

Почему спортивные 
объекты Новоспасского 
подвергли критике.

Нелли  ХачатряН  �

Администрация Новоспасского района 
моментально отреагировала на публи- 
кацию одного из интернет-порталов, в 
которой говорилось,  что жителей райцентра 
морозят в бассейне, обслуживают в 
кромешной темноте и не дают спокойно 
кататься на коньках во Дворце спорта.  

Ситуацию сразу же проверили в 
местной администрации и отчитались 
перед журналистами. Как выяснилось, 
отключали электричество  и отопление в 
бассейне единожды  и исключительно по 
техническим причинам.

Сергей Шумкин, начальник отдела по 
делам молодежи и физической культуры и 
спорта Новоспасского района,  по поводу 
критики работы ФОКа «Центр-Юг» и Дворца  
спорта «Олимп» в Новоспасском  заявил 
сразу: «К нам не поступало ни писем, ни 
обращений, в книге отзывов и предложений 
самих спортобъектов никаких критических 
записей также не было. Почему недовольные 
холодной водой в бассейне и толпой на катке 
ни разу не пожаловались руководству района 
или хотя бы администраторам  ФОКа, 
кажется странным». 

Впрочем, 14 января  этого года в  
новоспасском ФОКе действительно 
производились ремонтные работы, а именно: 
замена циркуляционного  насоса отопления 
в котельной. Было перекрыто отопление 
и горячее водоснабжение. Котельная 
после запуска, конечно, не сразу начала 
работать в полную силу, и вода  остывала  
до 10 градусов,  но  доступ к бассейну и в 
душевые в это время был закрыт. После 
этого температура воды, по словам Сергея 
Шумкина, стабильно держится на отметке  
в 27 градусов, ежедневно проверяется и 
выставляется на табло.

Ситуацию с электроснабжением 
Шумкин  прокомментировал так:  
«Летом 2014 года действительно  один 
раз отключили электроэнергию, но 
это было, когда сетевая  компания    
проводила  замену линий. Об этом 
были уведомлены детские группы, 
которые должны были в это  время 
по расписанию прийти в ФОК. Когда 
сетевики закончили работы, тренировки 
возобновились в штатном режиме».

Те же «доброжелатели» обвинили 
Новоспасский Дворец спорта  «Олимп» 
в том, что во время массового катания на 

льду царит столпотворение и новички 
падают, потому что в толкучке сложно 
удержаться на ногах, да и кататься можно 
всего три раза в неделю.  На это начальник 
отдела по делам молодежи и физической 
культуры и спорта района ответил, что 
согласно СНИПУ количество людей на 
ледовой площадке во время массового 
катания не должно превышать 120 человек 
в смену. «Максимальное количество людей 
у нас наблюдалось в дни новогодних 

праздников - порядка 90 человек, больше 
никогда не было.  Для тех, кто кататься 
не умеет,  мы пытались создать группу, 
с которой занимался бы тренер, но не 
смогли набрать нужного количества 
желающих. Помимо пятницы, субботы и 
воскресенья, мы   добавили в расписание 
массовые катания по понедельникам. 
Сейчас во время школьных каникул  дети 
могут кататься каждый день. Но народу 
нет, от силы 15 - 20 человек в смену при 
том, что цена массового катания у нас  
минимальная - 150 рублей. Расценки 
увеличились на 8 процентов по сравнению 
с прошлым годом». 

Здесь стоит отметить, что строи-
тельство ФОКов - удовольствие не из 
дешевых, но содержать спортивные 
объекты еще дороже: порядка  пяти 

миллионов нужно  на один только ФОК 
«Центр-Юг»,  на  Дворец «Олимп» и 
того больше. Когда ФОК был открыт 
в 2011 году, главой администрации 
Новоспасского района Андреем 
Вражновым была поставлена  задача: 
через коммерческие услуги зарабатывать 
хотя бы половину от числа общих 
расходов, остальные средства даст 
муниципальный бюджет.

Ледовый дворец спорта «Олимп» 

содержать еще тяжелее. Коммерческих 
турниров по хоккею с шайбой не так много, 
потому что селить гостей в Новоспасском 
негде - нет гостиницы.  Однако заявки 
по сборам от команд, причем  не только 
ульяновских,  есть. К примеру, в этом 
году «Олимпу» доверили проведение  
первенства Приволжского федерального 
округа «Золотая шайба». 

Кстати, с 1 по 10 июня  в Новоспасском 
проведут сборы для юных спортсменов 
из Пензы, Тольятти и Ульяновска шесть 
прославленных  хоккеистов ЦСКА. 
Согласитесь, такие спортивные лагеря  
во главе с профессионалами  в глубинке  
России - редкость. И в Новоспасском 
обещали провести все на высоком уровне, 
чтобы поводов для  критики не возникло 
даже у самых негативно  настроенных. 

Николай ВладимироВ �

В минувшую среду 
Ульяновская область вместе 
со всей страной отмечала День 
работника культуры. Традици-
онно в эту дату в ДК «Губерна-
торский» состоялось вручение 
седьмой по счету региональной 
ведомственной премии «Бра-
во, Маэстро!». Мы  знакомим 
читателей с новоиспеченными 
лауреатами.

Премия вручается ежегодно 
работникам культуры региона за 
их многолетнюю плодотворную 
работу в области сохранения 
и развития народных художе-
ственных традиций и выдаю-
щиеся творческие достижения, 
а также за активную просвети-
тельскую и педагогическую дея-
тельность. В 2015-м церемония 
награждения стала частью мас-
штабного торжественного ме-
роприятия «От Года культуры к 
Году литературы».

Церемонию предварял кра-
сивый поэтический пролог, в ко-
тором танцевальные миниатюры 
становились иллюстрацией к 
стихам Пушкина, Фета, Есени-
на, Кочеткова, Гамзатова, Окуд-
жавы и даже Гарика Сукачева. 

Затем каждому из лауреатов до-
стался диплом и денежный сер-
тификат. Премиальное возна-
граждение составляет 25 тысяч 
рублей. Первым победителем в 
номинации «Руководитель на-
родного хора - ансамбля народ-
ной песни» стал Анатолий Ар-
хипов из Ульяновского района. 
Наградой отмечена его работа на 
посту руководителя новоурень-
ского хора русской песни.

Молодежная премия «Пре-
стиж», вручаемая номинантам 
не старше 35 лет, досталась ба-
летмейстеру народного коллек-
тива детского ансамбля танца 
«Симбирские узоры» при ДК 
«Губернаторский» Денису То-

поркову. А награда в номина-
ции «Призвание» для прорабо-
тавших в профессии более 30 
лет - директору Сурского РДК, 
художественному руководи-
телю народного театра малых 
форм «Вдохновение» Татьяне 
Лутковой. Премия в номина-
ции «Руководитель ансамбля 
народного танца» в этом году не 
присуждалась.

Лауреатом в номинации 
«Руководитель театрального 
коллектива - театра эстрадного 
жанра» назвали Ольгу Аргенто-
ву, режиссера народного театра-
студии «Огниво» (Карсунский 
район).  Александр Уткин, воз-
главляющий Кузоватовский 

хореографический ансамбль 
«Эксперимент», награжден в но-
минации «Руководитель ансамбля  
эстрадного, современного и  
классического танца».

Премии еще в трех номина-
циях распределились следую-
щим образом. Любовь Андреева, 
руководитель ансамбля русской 
песни «Сударушка» из Старой 
Майны - номинация «Руково-
дитель фольклорного ансамбля/ 
ансамбля русской песни». 
Сергей Малышев, лидер ВИА 
«Лира» (Кузоватовский район) 
- номинация  «Руководитель 
оркестра, инструментального 
ансамбля». И мастер росписи 
по дереву Людмила Судакова 
(ДК им. 1 Мая, Ульяновск) -  но-
минация «Руководитель сту-
дии декоративно-прикладного, 
изобразительного искусства».  
Были вручены также еще две 
спецпремии - «Признательность» 
и «Маэстро». Они достались со-
ответственно балетмейстеру, 
основательнице Димитровград-
ского ансамбля танца «Юность», 
заслуженному работнику куль-
туры РФ Тамаре Макаровой и 
художественному руководителю 
- режиссеру «Губернаторского» 
Наталье Бекешко.

Кому тесно в «Олимпе»?

Дворец спорта «Олимп» с  крытой ледовой площадкой открыли в 
Новоспасском 23 декабря 2012 года.  Почетным гостем был трехкратный 
олимпийский чемпион, депутат Государственный думы от Ульяновской 
области Владислав Третьяк

В регионе  в седьмой раз вручили премии работникам культуры региона

Ваш выход, Маэстро…

- Сейчас вряд ли можно 
позволить себе роскошь 

заниматься только наукой ради 
науки, «чистой» наукой», - заявил 
глава региона. - И, по моему глу-
бокому убеждению, НИИ имени 
Карамзина должен стать в какой-
то степени аналогом института 
марксизма-ленинизма в СССР. То 
есть заниматься не только наукой, 
но и идеологией. Патриотическую 
идею региональной идентичности 
нужно довести до каждого жителя 
региона. Нам нужна масштабная 
научно-исследовательская работа, 
направленная на развитие патрио-
тизма - сейчас она еще недоста-
точно развита. НИИ должен стать 
центральной структурой по ее ор-
ганизации. Раньше был так назы-
ваемый дом политпросвещения. 
Полагаю, что при НИИ на правах 
подразделения должна быть соз-
дана аналогичная структура.

Как заявил в своем докладе 
Сергей Прокопенко, поставленная 
задача требует системного под-
хода.  Раньше политобразование 
жителей СССР было выстроено 
и систематизировано, опираясь на 
идеологические отделы комитетов 
партии разных уровней, кабинеты 
политпросвещения.

- Мне не совсем понятно, на 
чем конкретно будет базировать-
ся такая работа - ресурсы, кадры, 
структура, финансирование и 
так далее. Все это надо тщатель-
но планировать. Думаю, что про-
паганда нашей истории должна 
опираться на позитивные, а глав-
ное, достоверные ценности. А то 
недавно нам позвонили из одно-
го районного музея и попросили, 
цитирую: «удревнить» историю 
их районного центра. Такие «те-
лодвижения», честно говоря, вы-
зывают определенные опасения. 

По словам директора Госу-
дарственного архива новейшей 
истории области Владимира 
Миронова, краеведческая тема-
тика должна присутствовать в 
информационном пространстве 
региона не от случая к случаю, а 
постоянно и ежечасно. И, чтобы 
прежде всего заинтересовалась 
молодежь, обязана присутство-
вать в Интернете. Владимир 
Николаевич в очередной раз 
озвучил идею создания специ-
ального портала, посвященного 
краеведению:

- Тексты на этом портале не 
должны быть просто традици-
онным скучным набором имен, 
дат, цифр. Нужно, чтобы их ин-
тересно было читать. В наших 
архивах масса интереснейших 
фактов, но пока в информаци-
онной сфере эта тема не очень 
востребована. 

Цена вопроса создания тако-
го сайта - пятнадцать - двадцать 
тысяч в месяц на гонорары со-
трудникам. Создание его мо-
жет обойтись совсем недорого 
- тысяч в пять, причем отнюдь не 
«зеленых». С Владимиром Ми-
роновым согласился и руководи-
тель Историко-архивной комис-
сии Вячеслав Егоров, который 
заявил, что соединение науки с 
общественно-пропагандистской 
деятельностью необходимо.

Председатель координаци-
онного совета Ульяновского об-
ластного отделения Русского ге-
ографического общества Игорь 
Егоров, следуя своей первой 
ипостаси председателя Счетной 
палаты, по собственному выра-
жению, «как экономист начал с 
денег». По его мнению, бюджет 
института надо разделить на 
четыре части, одну из которых 
следует тратить на содержание 
здания, а остальные - на сферы, 
которые он назвал тремя китами 
НИИ: пропаганду, научную дея-
тельность и книгоиздание.

Маркс и 
Карамзин 
- близнецы-
братья?
стр.   3
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В Ульяновске побывал 
«личный хореограф» Ричарда 
Гира и Дженнифер Лопес.

свободное время Пятница, 27 марта 2015 г. 
№ 39 (23.680)

Танго спасает от смерти

даНила НоздрякоВ �

Проходящий Год литературы продолжает 
радовать ульяновцев встречами с именитыми 
отечественными мастерами пера. В минувший 
вторник во Дворце книги состоялся творче-
ский вечер известного писателя, лауреата на-
циональной литературной премии «Большая 
книга» 2014 г. Захара Прилепина. Событие лю-
бопытное, которое я не мог пропустить.

Писатель, публицист, филолог, лауреат 
сразу 15 премий в области литературы, быв-
ший командир отделения спецназа, поклонник 
Эдуарда Лимонова, Захар Прилепин во второй 
раз в нашем городе. В нынешний визит рас-
сказывал автор не о своих достижениях: как 
за четыре года продать четверть миллиона эк-
земпляров книг или как войти в обязательную 
или рекомендованную программу и экзамена-
ционные вопросы по литературе ряда россий-
ских университетов. Говорили в основном о его 
гражданской позиции.

Помогал сепаратистам
По желанию самого автора встреча была 

построена не по принципу монолога на какие-
либо темы, а «живого» диалога. Многочис-
ленные вопросы из зала не заставили себя 
долго ждать, составив основную канву творче-
ского вечера. Отдельной темой стали события 
на Украине.

Прилепин до Пушкина доведёт

Я должен был постоянно напоминать 
Ричарду, что он лев, что не стоит быть 
таким отстраненным, ведь он танцует с 
самой Дженнифер Лопес, которая, кстати, 
тоже моя ученица

артур артёмоВ �

Максимилиано Парадисо - один из самых известных в мире 
танго-тичеров - в минувшие выходные дал серию уроков и 
мастер-классов в ульяновской школе танцев U-Dance. 

Аргентинец по происхождению, он на сегодняшний день 
считается ведущим автором танго-тренингов даже в Голливуде. 
Здесь его учениками были такие звезды, как Дженнифер Лопес и 
Ричард Гир, которого Максимилиано «натаскивал» для кассовой 
романтической комедии Shall We Dance («Давайте потанцуем»). 
Упустить столь креативного и знатного гостя мы просто не могли 
себе позволить.

Сеньор Парадисо вырос в Буэнос-Айресе в атмосфере тан-
го. Сегодня он желанный гость на культовых мероприятиях в 
Нью-Йорке на Танго-фестивале, Национальном дне танго в 
Аргентине, Голливудском балу с участием Филармонического 
оркестра Лос-Анджелеса... Его семинары по контактной импро-
визации и тантрическому танго пропитаны и насыщены духом 
аргентинского танго. Козыри его танцевальной «колоды»: им-
провизация, объятия, элегантность, чувственность, игривость, 
мастерство, баланс.

Танец - как метод «узнать о себе больше»
- Собираясь на встречу с вами, я пообщался с одним знако-
мым, который признался, что вовсе не любит танцевать. 
Вам есть что ответить на это моему приятелю?

- Это вполне возможно, что какому-то человеку не нравится 
танцевать. Хотя я думаю, что у этой проблемы на самом деле не 
может не быть конкретной причины. Возможно, у вашего друга 
в детстве кто-то каким-то образом отбил охоту к танцу. Сказал 
неосторожное слово. Или ненароком жестом дал понять безна-
дежность попыток научиться танцевать. А с годами это выросло в 
своеобразный комплекс. Просто так из ниоткуда подобная «тан-
цебоязнь» сама по себе возникнуть не могла. Если преодолеть 
психологический барьер и докопаться до первопричины, то все 
возможно изменить. Еще важно попробовать найти свое в мно-
гообразии существующих танцев. Ведь такого просто не может 
быть, чтобы человеку не нравился вообще ни один танец. Поиски 
своего танца, которым он будет наслаждаться, под нравящуюся 
музыку, даже если он просто будет хаотично и сумбурно двигать-
ся, помогут этому парню узнать о себе больше.

- Сегодня, в эпоху тектоника и иных современных популяр-
ных ритмов, где и каким вам видится место танго?

- Многое зависит от географического нахождения места, ко-
торое мы обсуждаем. Латиноамериканские танцы сейчас очень 
популярны вообще везде. Первое место занимает сальса. Она на 
верхних строчках всех танцевальных топов. В США все боль-
шую популярность набирает свинг. Так что, говоря о статусно-
сти танца, важно иметь в виду, о какой точке земного шара идет 
речь. Растет и популярность танго. Сегодня я отдал бы ему тре-
тье место по популярности в мире среди парных танцев. Что же 
касается хип-хопа и других танцевальных течений, то они более 
индивидуальны и с танго я бы их не сравнивал.

«Постоянно на пути к Раю»
- Ваша фамилия созвучна названию Рая из Ветхого Заве-
та. А где сегодня находится ваш личный маленький рай? 
Где вам лучше и комфортнее всего?

- Очень сложный вопрос именно для меня. И вот почему. Я 
чаще нахожусь не там, где бы мне хотелось, а скорее на пути к 
этому заветному месту. Поэтому Рай для меня это не место, а мое 

По признанию писателя, все случившееся, 
начиная с Майдана, было ясным и очевидным 
для него уже в те дни. События неминуемо ве-
дут к распаду Украины и началу гражданской 
войны - такие выводы были сделаны нашим со-
беседником в ходе общения со многими своими 
украинскими друзьями и знакомыми. Также 
Прилепин решительно отвергает какое-либо, 
как он выразился, «зомбирование» населения 
Донбасса со стороны российской власти.

Тем не менее понимание ситуации не дела-
ло его сторонним наблюдателем и не освобож-
дало от острого переживания происходящего.

«Когда все это началось, я воспринял 
как свою личную боль, страсть, свою личную 
муку», - признался автор.

Коснулся писатель и своей деятельности 
по сбору гуманитарной помощи для Донбас-
са: «Я неоднократно там бывал… Исходя из 
нынешних законов Украины, я там занимался 
подсудными делами, помогал сепаратистам».

На вопрос о том, как изменят украинские 
события очертания русской литературы, При-
лепин ответил, что они уже изменили. Они за-
фиксировали ее колоссальный раскол на два 
противоположных лагеря, существовавший 
уже многие десятилетия. 

В остальном же Прилепин скептически от-
несся к возможности появления великой лите-
ратуры, написанной участниками украинских 
событий, подобной той, которая возникла по-
сле Великой Отечественной войны.

Прикоснуться к Пушкину
Захар Прилепин призвал не бояться меня-

ющегося мира и происходящих событий.
«Это удивительное и поразительное время, 

наступления которого я ждал с начала восьми-
десятых годов», - пояснил писатель.

Он поделился своими взглядами на уни-
кальность России и населяющих ее территорию 
народов. Прилепин подчеркнул, что никогда не 
испытывал каких-либо либеральных иллюзий 
и всегда видел в нашей стране отдельную циви-
лизацию, отличную от других.

На просьбу перечислить тех, кого он счита-
ет классиками в современной литературе, При-
лепин назвал Александра Терехова, Олега Ер-
макова и Михаила Тарковского. Не говоря об 
авторах старшего поколения - Лимонове, Рас-
путине и Проханове, которых наш гость всегда 
видел в числе своих ориентиров. Перечислен-
ных авторов можно назвать своеобразной ре-
комендацией для чтения от Захара Прилепина. 

Под конец творческой встречи Прилепин в 
шутку предложил ульяновской публике «при-
коснуться к Пушкину». Оказалось, он пропо-
ведует теорию рукопожатий:

- Пушкин жал руку Гоголю, Гоголь - Тур-
геневу, Тургенев - Горькому, Горький - Леоно-
ву, Леонов - Распутину, а уже Распутину руку 
жал я, - под аплодисменты зала подытожил 
писатель.

внутреннее состояние. Есть много мест, где мне хорошо. Где я 
чувствую себя, как в раю. Например, Таиланд. Но я не хотел бы 
остаться там жить надолго. Так что для меня неважно, где я. Важ-
нее, что сейчас мое внутреннее состояние абсолютно райское.

- Вы с детства «приговорены» к танго. Или предпринимали 
попытку выбрать ремесло, не связанное с хореографией?

- Когда я был ребенком, мне всегда хотелось танцевать, ста-
вить разные шоу. Я занимался брейк-дансом. Мои мама и ба-
бушка с детства говорили мне: «Ты - артист!». Конечно, многие 
родители говорят это своим детям, которые для них самые луч-
шие. Особенно бабушки. Но в моей семье это не было дежурным 
комплиментом. Другое дело, что в тот момент в Аргентине было 
мало возможностей профессионально заниматься тем, чем мне 
хотелось. На несколько лет я вообще забросил танго. Но вну-
тренний голос не оставлял в покое. И переживая сильнейшие 
встряски, непростые жизненные ситуации, включая развод, всег-
да помнил, чего хочу добиться. Это привело меня в результате к 
тому, чем я занимаюсь сегодня.

Ричард Гир или простой ульяновец - все равно
- Для вас как танго-тичера с кем удобнее работать - с гол-
ливудскими звездами уровня Ричарда Гира или с рядовыми 
россиянами, которые приходят на ваши мастер-классы в 
нашей стране? Кто послушнее?

- Мое ощущение тренерского комфорта не связано со ста-
тусом или со степенью звездности ученика. Главное, когда 
человек открыт для того, чтобы делиться своими эмоциями, 
усваивать новую информацию, обучаться. Это самое лучшее, 
когда люди задают вопросы, активно участвуют в уроке, а после 
него подходят, чтобы узнать что-то еще, удивляются, радуются, 
готовы обнять меня. Состояние после урока обычно никак не 
связано с тем, кто вы - Ричард Гир или обыкновенный житель 
Ульяновска… С Гиром мне работалось очень легко, он настоя-
щий трудоголик. Чтобы научиться танцевать, он тренировался 
по пять часов в день. Я вообще считаю, что мое участие было не 
очень большим, но главная моя заслуга в том, что я объяснил 
ему, что такое настоящее аргентинское танго и чем оно отлича-
ется от бального. Моя работа была трансформировать одно в 
другое, чтобы его танец был более чувственным. Я должен был 
постоянно напоминать Ричарду, что он лев, что не стоит быть 
таким отстраненным, ведь он танцует с самой Дженнифер Ло-
пес, которая, кстати, тоже моя ученица.

- Изменилось ли ваше отношение к миру и к себе в плане 
самооценки после работы со звездами Голливуда?

- Опыт работы в Голливуде с известными людьми, безуслов-
но, помогает в моей карьере. Но я не останавливаюсь на этом, 
понимая, что нужно расти, учиться. Обучение знаменитостей 
очень хорошо для моего резюме и только. Строчка в биографии, 
открывающая многие двери. Это не так греет меня изнутри, куль-
тивируя самомнение. Большее удовольствие получаю читая, ме-
дитируя. Нахожу внутри себя наилучшее внутренне состояние, 
которым потом делюсь с людьми, передавая как эстафету даль-
ше. Вот к чему я сейчас стремлюсь и на чем сфокусирован.

Танго, наркотики и тюрьма
- В вашей практике ведь были случаи, когда танго спасло 
вас или кого-то из ваших знакомых от депрессии и даже 
гибели?

- Для меня танго - очень глубокая терапия. Этот танец в со-
четании с музыкой и объятиями лечит и тело, и на психологи-
ческом уровне. Даже если в процессе урока мои ученики этого 
и не осознают. Есть у меня и конкретная история одного моего 
ученика. Он - телезвезда в США, настоящий герой Америки. Его 
зовут Томми Чонг. В 70-х годах прошлого века в Америке было 
очень популярно его музыкальное комик-шоу Cheech&Chong. У 
Тома возникли проблемы с законом, поскольку он курил травку 
и активно открыто выступал за легализацию марихуаны. Им за-
интересовались в ФБР. В итоге его повязали и посадили в тюрь-
му к самым страшным преступникам. А до того как Чонга поса-

дили, я в Нью-Йорке обучал его танго и сальсе. Причем в случае 
с Томми это было больше похоже на медитацию. Мы с ним много 
внимания уделяли осознанию себя, каждого шага, каждого тан-
цевального па. Шесть месяцев он провел в компании киллеров и 
наркоторговцев. И в тюрьме он практиковался. Все время дви-
гался, ходил так, как я учил его на уроках. Он достиг танго-дзена. 
Смотрел во время своей танцевальной ходьбы в одну точку и ни 
с кем не разговаривал. Страшные преступники вокруг думали, 
что он сумасшедший, неадекватный, и боялись к нему подхо-
дить. И его никто не трогал. У него не было проблем. Он вышел 
и поблагодарил меня за это. Получается, что я и танго спасли его 
душу и его жизнь. 
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Необычное торжество прошло в загсе 
Ленинского района - в законный брак 
вступили жительница Ульяновска Екатерина 
Носкова и гражданин Кубы Дельгадо 
Родригез Харольд.
Молодоженов свело их общее хобби - 
латиноамериканские танцы, а также работа 
в турагентстве. Неудивительно, что в день 
вступления в брак новоиспеченные супруги 
порадовали всех исполнением сальсы.

Свадьба под сальсу

Международный фестиваль языков 
пройдёт в 13-й раз

В стенах УлГПУ имени И.Н. Ульянова интернациональным 
концертом будет дан старт  13 Международному фестивалю 
языков «Много народов - один мир». Ульяновцы смогут узнать 
больше о других языках и народах, которые на них говорят, по-
общаться с представителями многих национальностей, услы-
шать песни разных народов, поиграть в национальные игры, 
расширить свои знания о мире. Во второй фестивальный день 
городской клуб эсперанто ждет гостей в отделе литературы на 
иностранных языках Ульяновской областной научной библио-
теки имени В.И. Ленина (Дворец книги).
начало в 10.30
Мисс Март выберут под  хиты 80-х 

На вечеринке Radiodance в «Пятом солнце» обещают 
не только музыку-ностальгию, но финал конкурса красоты   

«Miss5sun март». Задача организаторов MISS 5 SUN - это 
необычное дефиле красавиц с последующим присвоением 
титулов, а прежде всего - праздник для девушек. 
начало  в 22.00

Зрителям ДК «Строитель» напомнят,  
что  «Не всё коту масленица» 

Спектакль по пьесе Николая Островского покажут  в 
рамках областного театрального марафона «В гостях у 
Мельпомены». Актеры - студенты театральной специализа-
ции Ульяновского государственного университета. Режис-
сер - известный ульяновский актер и постановщик  Алексей 
Храбсков.
начало в 16.00
В Доме музыки зазвучит Гайдн

В Камерном зале  в  преддверии праздника светлой Пас-
хи  струнный квартет Ульяновской областной филармонии 
под руководством заслуженного артиста Татарстана и Рос-

сии Александра Виноградова исполнит одно из наиболее 
известных и значимых произведений австрийского компо-
зитора XVIII века Йозефа Гайдна «Семь слов Спасителя на-
шего Иисуса Христа, сказанных Им на кресте».
 начало в 18.30

ДК «Губернаторский» приглашает  
на концерт поп-певца  
Эльбруса Джанмирзоева

Он никогда не мечтал об известности и играть на форте-
пиано учился самостоятельно. Но в 2010 году Эльбрус се-
рьезно занялся музыкой и получил положительный отклик 
на свое творчество. На данный момент Эльбрус учится в 
Тольяттинском государственном университете на юридиче-
ском факультете и продолжает делать то, что нравится, для 
всех, кто его слушает.
начало в 19.00

АРтУР АРтёМов �

Сегодня, 27 марта, во Всемир-
ный день театра в Ульяновске стар-
тует IX Фестиваль театров области 
«Лицедей-2015». 

В этом году он пройдет с 27 
марта по 4 апреля и будет посвящен 
130-летию со дня рождения россий-
ского театрального деятеля, актера 
и режиссера, создателя Камерного 
театра в Москве Александра Таи-
рова, который в 1909 - 1910 годах 
возглавлял художественную часть 
симбирского театра. «Ульяновская 
правда» знакомит своих читателей 
с фестивальной программой.

27 марта не только День театра 
и старт «Лицедея». Это еще и день 
рождения Ульяновского драмати-
ческого театра им. И.А. Гончарова. 
Симбирской драме исполняется 
230 лет. Поэтому и «право первой 
ночи» за Ульяновским драмати-
ческим, который 27 марта сыграет 
премьеру «Талантов и поклонни-
ков» по одноименной пьесе Алек-
сандра Островского в постановке 
питерского режиссера и отца худ-
рука симбирской драмы Анато-
лия Морозова. Начало в 18.00. А  
28 марта в 17.00 еще одна относи-
тельно недавняя премьера симбир-
ской драмы - «Бедная Лиза» по 
одноименной повести нашего зем-
ляка Николая Карамзина.

На главной сцене
29 марта в 17.00 на главную фе-

стивальную сцену выйдут актеры 
димитровградского театра-студии 
«Подиум». Они покажут комедию 
Мольера «Тартюф» в постановке 

Владимира Казанджана. На сле-
дующий день здесь же снова дими-
тровградцы - театр драмы имени 
Александра Островского украсит 
афишу фестиваля своей самой на-
шумевшей постановкой «Грозы» 
все того же Островского. Класси-
ческая драматургия, русская пси-
хологическая театральная школа 
и сценографическая новация с на-
стоящей волжской водой прямо на 
сцене и натуралистичным утопле-
нием главной героини. Скучно не 
будет. Начало в 18.00.

Еще одной фестивальной пло-
щадкой Ульяновского драмтеатра 
станет Малая сцена. 1 апреля ак-
триса из Копенгагена, наша со-
отечественница Татьяна Дербенева 
сыграет здесь в спектакле «Нор-
вежская баллада» по Константину 
Паустовскому. 2 апреля ее сменит 
новое, но уже известное ульянов-
ское творческое объединение «Ма-
ленький человек» со спектаклем 
«Маленький человек с большим 
сердцем». Наконец, 3 апреля укра-
шением фестивальной афиши на 
Малой сцене станет антреприза 
Ольги Новицкой из Ульяновска с 
бурлеском по пьесе Робера Тома 
«Восемь любящих женщин». На-
чало всех спектаклей здесь в 18.00.

«Страсти», «Кот Леопольд» 
и «Пиковая дама»

 Свои фестивальные спектак-
ли, но на собственных сценах сы-
грают еще три ульяновских театра.  
29 марта в 14.00 Театр юного зрите-
ля «Nebolshoy ТЕАТР» приглашает 
на «День рождения кота Леополь-
да». 1 апреля в 18.00 областной те-
атр кукол имени Валентины Леон-
тьевой представляет пушкинскую 
«Пиковую даму» с примадонной 
ульяновской драматической сце-
ны, народной артисткой России 

Клариной Шадько в главной роли. 
И 2 апреля в 18.30 - нечаянная ис-
поведь «Страсти по Мокинпотту» 
от ульяновского театра-студии 
Enfant terrible.

В день закрытия «Лицедея-
2015» 4 апреля до церемонии на-
граждения на Малой сцене сим-
бирской драмы еще один гость 
из Димитровграда - театральная 
студия «Ретро». Коллектив, са-
мому молодому артисту которого  
74 года, в 14.00 покажет спектакль 
«Юбилей» по пьесе Николая Ко-
ляды «Баба Шанель». Подарком 
для гостей и участников фестиваля 
вечером того же дня станет твор-
ческий вечер звезды российского 
теат-ра и кино Дмитрия Назарова.

Остается сказать, что 
«Лицедей-2015» - это 11 тради-
ционных номинаций и Гран-при - 
премия губернатора Ульяновской 
области Сергея Морозова. Вы-
бирать лучших будет жюри, в 
которое на сей раз войдет и экс-
премьер Ульяновского драматиче-
ского, а ныне известный столич-
ный артист Валерий Шейман.

Ульяновск вновь становится театральной столицей

Вперёд, «Лицедей»!

Дмитрий Назаров

«Тартюф»

«Таланты и поклонники» 
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